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Красный выбор
Рейсы в Египет планируют отправлять из 23 городов

Анастасия Платонова

С прос на отдых в Египте взрывной: все 
рейсы вылетают со стопроцентной за-

грузкой, а номера в отелях забронирова-
ны до сентября, сообщили «Известиям» 
туроператоры. Отдых обходится в сред-
нем на 30% дороже, чем до закрытия на-
правления в 2015 году, но с запуском новых 
рейсов 27 августа стоит ждать снижения 
цен, уверены в Ассоциации туроперато-
ров России. Компании уже готовят полёт-
ные программы из 22–23 городов, добави-
ли в организации. В перспективе оперштаб 
может разрешить и чартеры, но решения 
раньше пятницы ждать не стоит, считают 
в туротрасли.

Оперштаб РФ по борьбе с COVID-19 
принял решение о существенном расши-
рении полётных квот: с 27 августа из Мо-
сквы в Хургаду и Шарм-эш-Шейх можно 
выполнять до 60 рейсов в неделю (на вза-
имной основе); также есть отдельная кво-
та для аэропорта Жуковский, который 
не относится к столице. Кроме того, из 46 
региональных аэропортов разрешено вы-
полнять по четыре рейса в неделю. Таким 
образом, гипотетически можно приплю-
совать ещё примерно 200 рейсов.

С 9 августа оперштаб разрешил вы-
полнять на египетские курорты по 20 
рейсов в неделю, и все они сейчас летают 
со стопроцентной загрузкой, рассказал 
«Известиям» вице-президент Ассоциации 
туроператоров России (АТОР) Дмитрий 
Горин. Аналогичную информацию предо-
ставил вице-президент Российского сою-
за туриндустрии (РСТ) Юрий Барзыкин.

С 27 августа рейсов станет больше.
— Но из всех городов самолёты не по-

летят. Сейчас туроператоры готовят по-
лётные программы из 22–23 региональ-
ных аэропортов. Кроме того, египетские 
авиакомпании, которым принадлежит 
половина квот, из многих регионов Рос-
сии летать не готовы. Хотя, например, пе-
ревозчик FlyEgypt запрашивал Самару 
и Санкт-Петербург, — отме-
тил Дмитрий Горин.

В темноте, но не в обиде
Кабмин просят изменить ГОСТ на тонировку авто

Наталья Башлыкова

П равительство просят пересмо-
треть ГОСТ на тонировку автомо-

билей, снизив требования к уровню све-
топропускающей способности плёнки 
с 70 до 50%. Как выяснили «Известия», 
такое обращение в адрес вице-пре-
мьера Марата Хуснуллина, а также глав 
МВД и Минтранса направил председа-
тель комитета Госдумы по труду Ярос-
лав Нилов. По его словам, сделать это 
его побудили несправедливые штра-
фы в отношении автолюбителей, а так-
же жаркие погодные условия, спастись 
от которых помогают тёмные стёкла. 

Во фракциях отнеслись к инициативе 
по-разному, но в целом полагают, что 
тему можно обсуждать. А эксперты счи-
тают предложение заслуживающим 
поддержки — по их словам, сегодня 
новые автомобили продаются с тони-
ровкой, которая может на несколько 
процентов отличаться от требований 
закона. Поэтому автовладельцам, ку-
пившим такие машины, сразу же при-
ходится менять стёкла.

В России предлагают снизить офи-
циальный предел показателя светопро-
пускающей способности тонировочной 
плёнки на передних боко-
вых стёклах до уровня 50%. 

Инициатива предсказуема
Что не так с целями «Крымской платформы»

Екатерина Постникова

З аявления «Крымской платформы» 
не имеют никакой добавленной 

стоимости, а её саммит можно расце-
нить как неудавшийся, заявил «Извес-
тиям» вице-спикер Совета Федерации 
Константин Косачёв, комментируя 
результаты форума. Первая встре-
ча «Платформы» была приурочена 
к 30-летию независимости Украины, 
её главная цель состоит в том, что-
бы международными усилиями вер-
нуть полуостров в состав республики. 
В Москве мероприятие назвали не-
дружественным и антироссийским 
и пообещали: позиции его участни-
ков Россия без внимания не оставит.

23 августа в Киеве прошло пер-
вое заседание «Крымской платфор-
мы». Оно приурочено к трёхдневному 
празднованию Дня независимости 
Украины, которое завершится 24 ав-
густа военным парадом. О созы-
ве этого форума президент страны 
Владимир Зеленский сообщил ещё 
в сентябре 2020 года на Генассам-
блее ООН. Его заявленная цель — ко-
ординация международных усилий 
и «мирное возвращение Крыма в со-
став Украины».

Главным итогом форума ста-
ла совместная декларация, кото-
рая, по мнению Владимира Зелен-
ского, «должна заставить Россию 
сесть за стол переговоров». По сло-
вам украинского президента, «во-
прос Крыма не должен исчезнуть 

из международной повестки дня ещё 
на семь лет» — с сегодняшнего дня 
«начинается обратный отсчёт вре-
мени до освобождения».

Итоговый документ определил 
«Крымскую платформу» как меж-
дународный координационный ме-
ханизм, цель которого «мирно пре-

кратить временную оккупацию» 
Россией территории Крыма. В де-
кларации участники в очередной 
раз обвинили Москву в «нарушениях 
и ограничении прав человека», «ми-
литаризации» полуострова, «пре-
пятствовании свободы судоходства» 
в Чёрном и Азовском морях и «изме-
нении демографической 
структуры Крыма». 

На уровне плинтуса
Названы города с жильём дешевле 500 тыс. рублей

Мария Перевощикова

Р иелторы составили рейтинг городов 
с самой большой долей жилья стои-

мостью до 500 тыс. рублей. Топ-5 возгла-
вил Омск — его доля от общего количе-
ства сделок составляет 32%, на втором 
месте — Волгоград (23,4%), на третьем — 
Челябинск (15%), на четвёртом — Новоси-
бирск (12%), на пятом — Воронеж (5,3%). 
В Москве, Санкт-Петербурге, а так-
же в их областях этот показатель ра-
вен 1,1 и 0,5% соответственно. Об этом 
«Известиям» рассказали участники рын-
ка недвижимости. Эксперты предупреж-
дают: зачастую низкие цены говорят 
о юридических проблемах — например, 
о неправильно оформленных докумен-
тах на собственность.

В топ-5 рейтинга городов с самой 
большой долей квартир на первичном 
и вторичном рынках, а также загород-
ного жилья стоимостью до 500 тыс. руб-
лей вошли Омск, где доля таких сделок 
из общего количества с учётом скидок 
составляет 32%, Волгоград — 23,4%, Че-
лябинск — 15%, Новосибирск — 12%, Во-
ронеж — 5,3% и их пригороды. В Москве 
и Санкт-Петербурге, а также в их обла-
стях показатель составляет 1,1 и 0,5% со-
ответственно. Об этом говорится в ис-
следовании федеральной сети «Этажи», 
проведённом для «Известий».

Традиционно в топ-3 крупных го-
родов России с самой низкой средней 
стоимостью квадратного метра входят 
Челябинск, Волгоград и Омск, сказал 
ведущий аналитик компании «Этажи» 

Александр Иванов. Так, в среднем 1 кв. 
м вторичного жилья в Челябинске про-
дают за 49,5 тыс. рублей, что более чем 
в пять раз ниже, чем в Москве. В Волго-
граде 1 кв. м стоит 63,3 тыс. рублей, в Ом-
ске — 63,5 тыс. рублей. Схожая ситуация 
в сегменте новостроек: в Омске сред-
няя цена 1 кв. м равна 49,9 тыс. рублей, 
в Челябинске — 55,1 тыс., в Волгограде — 
60,8 тыс. Средняя же стоимость «ква-
драта» в новостройках России состав-
ляет 83,3 тыс. рублей, рассказал эксперт.

— Самое дешёвое жильё продаётся 
в регионах с низкими доходами и ка-
чеством жилого фонда, миграционным 
оттоком населения, неблагоприятной 
экологической ситуацией, некомфорт-
ным климатом, — рассказал руководи-
тель аналитического центра «Циан» 
Алексей Попов.

На рынке недвижимости Омска дав-
но сформировался дефицит в сегменте 
новостроек, почти 100% сделок заклю-
чается со вторичным жильём, отме-
тил управляющий партнёр «Вектор-
СтройФинанс» Андрей Колочинский. 
Вторичное жильё устаревает, а зача-
стую и вовсе находится в практически 
аварийном состоянии: соответствен-
но, цены на него падают, добавила ру-
ководитель отдела продаж девелопер-
ской компании «Мармакс» 
Анна Терехова. 
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Дойти до Масуда
Как долго продержится последний очаг сопротивления талибам в Панджшере

Эльнар Байназаров,  
Наталия Портякова

С итуация в большинстве провинций 
Афганистана нормализовалась, му-

ниципальные структуры возобновили 
работу. Об этом «Известиям» рассказал 
вице-президент организации «Обще-
ство дружбы и сотрудничества с Афга-
нистаном» Мохаммад Башар Башар-
дост. При этом в стране остаётся один 
центр сопротивления «Талибану» (дви-
жение запрещено в РФ) — провинция 
Панджшер. Талибы окружили регион 
в намерении подавить мятежников, воз-
главляемых лидером сопротивления 
Ахмадом Масудом, и теперь провинция 
готовится к развязке. По мнению опро-
шенных «Известиями» экспертов, если 
группировка не разобьёт своих против-
ников до ноябрьских холодов, то у Пан-
джшера будет шанс продержаться ещё 
как минимум шесть месяцев.

�� «ЕСТЬ МЕСТА, КОТОРЫХ 
СЛЕДУЕТ ИЗБЕГАТЬ»

В абсолютном большинстве провин-
ций Афганистана ситуация вернулась 
в норму, некоторые волнения сохраня-

ются лишь в Кабуле, заявил «Извести-
ям» Мохаммад Башар Башардост.

— Все предприятия и муниципалите-
ты вернулись к обычному режиму ра-
боты. Некоторые жители Кабула пре-
бывают в панике, потому что западные 
представители и военные убежали, по-
сольства все закрылись. Многие аф-
ганцы обращаются ко мне с прось-
бой помочь им с переездом в Россию, 
но официально к властям РФ с та-
ким прошением мы пока не обраща-
лись, — отметил представитель афган-
ской организации. — Во время первого 
прихода талибов (с 1996 по 2001 год. — 
«Известия») люди каждый день поги-
бали — по 200–300 человек. Сейчас ни-
кто не умирает.

Он также подчеркнул, что консуль-
ский отдел посольства Афганистана 
продолжает работать в прежнем режи-
ме под республиканским флагом. В по-
сольстве страны на запрос «Известий» 
оперативно не ответили.

Сегодня в Афганистане осталась 
одна из 34 провинций, где талибы 
не смогли установить контроль. Речь 
о гористом Панджшере, что в 120 км 
к северу от Кабула. Возглавляет мест-
ные силы сопротивления Ахмад Ма-

суд, сын покойного национального 
героя Афганистана Ахмад Шаха Ма-
суда. Он пообещал, что «никогда ни-
кому не отдаст провинцию Панджшер», 
хотя и выразил надежду на то, что кон-
фликт удастся решить переговорами.

22 августа «Талибан» начал насту-
пление на Панджшер и перекрыл въез-
ды в провинцию. При этом талибы 
сообщили: они тоже за то, чтобы ре-
шить ситуацию мирным путём. Прав-
да, переговоры они ведут не с Масудом, 
а с бывшим вице-президентом и главой 
МВД Амруллой Салехом — после бег-
ства президента Ашрафа Гани он объ-
явил себя и.о. главы республики и тоже 
находится в Панджшере.

Салех написал в Twitter, что «тали-
бы сосредоточили силы у въезда в Пан-
джшер через день после того, как ока-
зались в засаде в соседней долине 
Андараб и с трудом вышли оттуда це-
лыми. Салангский перевал защищён 
силами сопротивления». Твит полити-
ка завершается предупреждением для 
талибов: «Есть места, которых следу-
ет избегать».

По мнению директора Центра изу-
чения современного Афганистана Ома-
ра Нессара, благодаря географическо-
му положению Панджшера — гористая 
местность и ущелья — силы сопротив-
ления смогут удерживать регион до-
статочно долго.

— Тем более что к ним, по разным 
данным, примкнули силы правитель-
ства, несогласные с политикой «Тали-
бана». Но следует понимать, что вой-
на — это крайний вариант для обеих 
сторон, — уточнил эксперт «Известиям».

Если Ахмад Масуд сумеет со-
брать вокруг себя костяк из военных, 
то он сможет продержаться до полуго-
да, считает старший научный сотруд-
ник Института востоковедения РАН 
Владимир Сотников.

— Ясно, что Масуд не готов идти ос-
вобождать Кабул, ему достаточно Пан-
джшерской долины. Свою провинцию 
он может защищать долго — вплоть 
до шести-семи месяцев. Но скоро на-
ступит зима, очевидно, что до кон-
ца осени талибы постараются пода-

Беженцев сила
В ОДКБ обсудили риски инфильтрации радикального исламизма

Дмитрий Лару

Т еррористическая группировка ИГ (за-
прещена в РФ) сохраняет сильные по-

зиции на территории Афганистана, что 
представляет серьёзную угрозу для близ-
ко расположенных к нему государств. 
Обеспокоенность этим фактом 23 авгу-
ста выразили участники внеочередной 
сессии Совета коллективной безопас-
ности ОДКБ, которая прошла по иници-
ативе Владимира Путина. Во время неё 
лидеры сошлись во мнении, что сейчас 
важно не допустить инфильтрации ра-
дикального исламизма и пресечь вер-
бовку граждан в ряды экстремистов, 
в том числе с использованием соцсетей 
и интернета. Эксперты подтверждают, 
что террористы могут пытаться попасть 
на территорию приграничных государств 
под видом беженцев. Между тем ситуа-
ция в Афганистане может трансформи-
роваться в гражданскую войну на фоне 
продолжающихся вооружённых стол-
кновений между талибами (движение за-
прещено в РФ) и их противниками.

�� ПРЕСЕКАТЬ ВЕРБОВКУ

Нестабильная ситуация в Афганистане, 
где 20 лет спустя контроль над страной 
вновь перешёл к движению «Талибан», 
стала главной причиной проведения вне-
очередной сессии Совета коллективной 
безопасности ОДКБ. В роли инициато-
ра онлайн-саммита выступил президент 
России, в весьма сжатые сроки меропри-
ятие организовал Таджикистан. У него 
укрепление позиций террористической 
организации в соседней стране вызыва-
ет особую тревогу, ведь протяжённость 
таджикско-афганской границы состав-
ляет около 1340 км. Тем не менее приход 
к власти талибов может осложнить си-
туацию в сфере безопасности не только 
в среднеазиатском регионе.

Владимир Путин выступил за коор-
динацию подходов к решению афган-
ской проблемы на международной аре-
не, в частности по линии Совбеза ООН 
и «большой двадцатки» (G20). При этом 
лидеры стран ОДКБ серьёзно озабоче-
ны тем, что террористическая группи-
ровка ИГ сохраняет в Афганистане до-
вольно сильные позиции.

— Было отмечено, что важно не допу-
стить инфильтрации исламизма на тер-
ритории государств — членов ОДКБ 
и пресекать вербовку граждан наших 
стран в ряды экстремистов, в том числе 
с использованием соцсетей и интерне-
та, — заявил по итогам встречи офици-
альный представитель Кремля Дмит-
рий Песков.

По-прежнему серьёзной проблемой 
остаётся наркотрафик, поскольку в Аф-
ганистане, по разным данным, произво-
дят около 85% героина и морфина в мире. 
При этом именно этот вид незаконного 

бизнеса, по информации Financial Times, 
составляет значимый доход для многих 
террористических организаций, вклю-
чая движение «Талибан».

Не исключено, что террористы могут 
попытаться попасть в соседние страны 
под видом беженцев, считает президент 
Международной контртеррористиче-
ской ассоциации Иосиф Линдер. Вла-
димир Путин уже несколько дней назад 
призвал «не допустить проникновения 
террористов всех мастей на террито-
рии сопредельных с Афганистаном го-
сударств, в том числе под видом бежен-
цев». По этой же причине российский 
лидер недавно раскритиковал идею 
западных стран разместить беженцев 
из Афганистана в странах Средней Азии 
до получения ими виз в США и Европу.

— Оперативные службы должны 
быть готовы к этому и отслеживать си-
туацию. Сейчас всё зависит от того, на-
сколько «Талибану» удастся удержать 
отдельные террористические группи-
ровки от попыток попасть в чужие стра-
ны. Талибы обещали это сделать в рам-
ках переговоров, которые проходили 
в Дохе и Москве, — пояснил Линдер.

Эксперт напомнил: «Талибан» мно-
гократно объявлял, что его активность 
распространяется только на террито-
рии Афганистана. То есть их главная за-
дача заключается в существовании Ис-
ламского Эмирата Афганистан. В этом 
они отличаются от многих других груп-
пировок, включая ИГ, уточнил он.

— Хотя исключить радикализацию 
части структур «Талибана» нельзя, — 
предупреждает Линдер. — Помимо 
пуштунов движение «Талибан» состо-
ит из многих других народностей. В за-
висимости от тех отношений, которые 
установятся в Афганистане, опреде-
лится равновесие. То есть будут ли все 
участники движения действовать в об-
щем русле политики «Талибана» либо 
они, не договорившись по политиче-
ским вопросам, начнут свою игру.

�� ЖДУТ РЕПРЕССИЙ

Поток беженцев, который может хлы-
нуть в соседние страны из Афганистана, 
остаётся серьёзной угрозой, поскольку 
с 2001 года многие афганцы сотруднича-
ли с американской стороной и их союз-
никами в качестве переводчиков или 

проводников. Власти западных стран, 
однако, не успели большинство из них 
эвакуировать из страны вовремя, не-
смотря на данные обещания.

В связи с этим неудивительно, что 
многие афганцы сейчас опасаются 
репрессий со стороны радикального 
движения и пытаются покинуть рес-
публику. Подтверждением царивше-
го отчаяния стали в том числе и жут-
кие кадры из кабульского аэропорта, 
где люди в прямом смысле слова пы-
тались запрыгнуть на самолёт, чтобы 
сбежать из страны. Опасаются за свою 
жизнь и те, кто поддерживал власть пре-
зидента Ашрафа Гани, который после 
прихода талибов в Кабул бежал из стра-
ны, сейчас он находится в ОАЭ. Ещё од-
ной уязвимой группой остаются женщи-
ны. В последний раз, когда религиозные 
фундаменталисты управляли стра-
ной, прекрасной половине нельзя было 
учиться и покидать дом без супруга.

Хотя официальные представите-
ли «Талибана» неоднократно заверяли 
международное сообщество, что не на-
мерены мстить и ущемлять чьи-либо 
права, с каждым днём появляется всё 
больше информации о насилии в отно-
шении мирного населения.

Впрочем, миграционный кризис мо-
жет усилиться и на фоне продолжаю-
щихся боевых действий в республике. 
По словам генсека ОДКБ Станислава 
Зася, возникающие очаги сопротивле-
ния движению «Талибан» способны при-
вести к долговременной гражданской 
войне на территории Афганистана. При 
этом руководитель организации обра-
тил внимание на то, что талибы пока так 
и не приступили к формированию ко-
алиционного правительства, которое 
должно отражать интересы всех сторон.

Вероятность гражданской войны, 
безусловно, есть, несмотря на стреми-
тельный военный успех «Талибана», со-
гласен старший научный сотрудник 
центра постсоветских исследований 
ИМЭМО РАН Станислав Притчин. По его 
словам, не все территории в Афганиста-
не и этнические группы могут смирить-
ся с исламистской идеологией движе-
ния, если она будет реализована в таком 
же ключе, как в 1990-х. При этом он на-
помнил, что уже сейчас бывший вице-
президент Амрулла Салех вместе с Ах-
мадом Масудом-младшим (сын бывшего 
полевого командира) пытаются создать 
в Панджшерском ущелье плацдарм для 
борьбы с талибами.

Антон Лавров, Анна Черепанова

П резидент России Владимир Путин 
открыл седьмой по счёту форум 

«Армия» и продемонстрировал коро-
лю Иордании Абдалле II отечественные 
оружейные новинки. Ещё до начала вы-
ставки анонсировано заключение гос-
контрактов на полтриллиона рублей. 
Минобороны РФ приобретёт новые 
танки, самолёты, корабли и управля-
емые боеприпасы. Одновременно дан 
старт строительству для ведомства ше-
сти крупных боевых кораблей, включая 
два подводных ракетоносца стратеги-
ческого назначения проекта «Борей-А». 
Эксперты отмечают, что в этом году по-
вышенное внимание уделено также 
беспилотникам, вооружению для них 
и наземным роботам.

�� НАДЁЖНАЯ ЗАЩИТА

На церемонии открытия форума «Ар-
мия-2021» и Армейских международ-
ных игр-2021 Владимир Путин напом-
нил: в парке «Патриот» представлен 
современный уровень Вооружённых 
сил РФ. На площадке, уточнил прези-
дент, представлено более 28 тыс. еди-
ниц современного оружия и техники — 
от стрелкового до артиллерии, танков 
и военной авиации. При этом большин-
ство из них было испытано и доказало 
свою надёжность в реальных боевых ус-
ловиях, подчеркнул глава государства.

По его словам, все последние годы 
власти последовательно реализуют 
гос программу вооружения и развития 
оборонно-промышленного комплекса.

— России есть чем гордиться и что 
предложить своим союзникам и пар-
тнёрам, — заявил Владимир Путин.

Активную модернизацию проходят 
армия и флот, которые получают во-
оружение и технику самых последних 
поколений, добавил президент. В стра-
тегических ядерных силах доля совре-
менного вооружения уже превышает 
80%. А это больше, чем в других ядер-
ных странах мира, напомнил он. Нара-
щивается и потенциал ВМФ.

Кроме того, успешно продвигают-
ся проекты по созданию и повышению 
боевых возможностей перспективных 
образцов вооружения и техники. Сре-
ди них, например, гиперзвуковой ави-
ационно-ракетный комплекс «Кинжал» 
и беспилотный летательный аппарат 
большой дальности «Охотник», сооб-
щил Владимир Путин.

— Многие из таких вооружений 
по своим тактико-техническим харак-
теристикам не имеют аналогов в мире, 
а по некоторым образцам можно твёр-
до сказать: ещё долго не будут иметь, — 
сказал он.

По данным президента, в этом году 
в работе форума принимают участие 
более 90% предприятий и организаций 
ОПК, участвующих в выполнении госу-
дарственного оборонного заказа стра-
ны. При этом они, отметил Владимир 
Путин, не только надёжно обеспечива-

ют поставки вооружений и техники для 
российской армии и флота, но и гото-
вы к международному сотрудничеству.

— Российское оружие всегда пользо-
валось спросом на мировом рынке, и се-
годня оно надёжно защищает безопас-
ность очень многих стран мира, а наши 
оборонные предприятия — даже не-
смотря на сложности, вызванные эпи-
демией, — точно в срок производят, 
поставляют экспортную продукцию, — 
рассказал Владимир Путин.

Отметил президент и важность 
Международных армейских игр. По его 
мнению, более чем для 5 тыс. военных 

из 44 стран, которые принимают уча-
стие в соревнованиях, это хорошая 
возможность проверить свою такти-
ческую подготовку и навыки владе-
ния оружием и техникой. Кроме того, 
участие в играх вносит весомый вклад 
в развитие доверия и партнёрских от-
ношений между военнослужащи-
ми, а также служит укреплению мира 
и международной безопасности, уве-
рен президент.

В парке «Патриот» глава государ-
ства осмотрел новый центр военно-па-
триотического воспитания молодёжи 
«Авангард» и вместе с королём Иорда-

Новости

Резервный фронт
Новые афганские власти могут обвалить доллар

Оксана Белкина

З ахват «Талибаном» (запрещённое 
в России террористическое движе-

ние) власти в Афганистане может угро-
жать стабильности доллара. Об этом 
предупредил один из ведущих аме-
риканских инвестбанков Goldman 
Sachs. Как геополитика может уда-
рить по американской валюте, выяс-
няли «Известия».

Процессы, происходящие в миро-
вой финансовой системе, в частности 
усиление роли евро и юаня, уже начали 
подрывать главенствующую роль аме-
риканской валюты. А афганский фак-
тор рискует стать катализатором даль-
нейших процессов дедолларизации. 
Такое мнение в своей статье в Project 
Syndicate выразил главный экономист 
банка Goldman Sachs и экс-министр фи-
нансов Великобритании Джим О’Нил.

Экономист обращает внимание на то, 
что доллар уже не раз смог пережить 
сильные потрясения. Это и падение 
Сайгона в 1975 году, и фиаско Соединён-
ных Штатов в Ираке после вторжения 
в 2003 году. Однако тогда ситуация 
была всё же иной. Большинство стран 
не стремилось к тому, чтобы их валю-
ты свободно колебались по отношению 
к доллару. А государства, имевшие до-
статочный экономический вес, чтобы 
влиять на глобальную валютную систе-
му, — Япония, Германия и Китай, созна-
тельно решили этого не делать. В част-
ности, Китай долгое время отказывался 
расширять присутствие юаня на финан-
совых рынках — как на внутреннем, так 
и на международном. Кроме того, США 
стремились всеми силами удержать ны-
нешнюю систему на плаву.

Затяжное ослабление роли доллара 
демонстрируют данные о валютных ре-
зервах мировых ЦБ. В 2018 году, по оцен-
кам Европейского центрального банка, 
доля американской валюты в междуна-
родных резервах упала до 61,7% — мини-
мума за 20 лет. А уже в 2020-м опусти-
лась ниже 60% впервые с 1995 года. Это 
во многом связано с действиями моне-
тарных властей США. В разгар панде-
мии Федеральный резерв запустил пе-

чатный станок на полную мощность, 
чтобы закачать в пострадавшую эко-
номику побольше долларов. Это неиз-
бежно ослабило американскую валюту.

О том, что доллар рискует уже в ско-
ром времени утратить статус мировой 
резервной валюты, предупреждали 
и эксперты JP Morgan Chase. Нынешнее 
привилегированное положение доллар 
обрёл благодаря мощи американской 
экономики, однако сейчас основной 
драйвер экономического роста смеща-
ется в сторону Азии. В эпицентре — Ки-
тай, за 70 лет увеличивший долю в ми-
ровом ВВП в четыре раза, почти до 20% 
(у США — 24%).

На это указывает и О’Нил. Сейчас 
МВФ будет работать над пятилетним 
пересмотром состава и оценки корзи-
ны SDR, пишет экономист. И если в ре-
зультате пересмотра доля юаня в корзи-
не увеличится, это будет означать, что 
мировая валютная система неизбежно 
эволюционирует.

Процесс размывания роли доллара 
происходит с начала XXI века — сначала 
как единственной, а потом наиглавней-
шей резервной валюты. Вполне вероят-
но, этот процесс будет продолжаться 
ещё десятилетия, пока доллар не будет 
низведён до роли «одной из» резервных 
валют, указывает Михаил Королюк, на-
чальник отдела доверительного управ-
ления ИФК «Солид».

Ускорит ли этот процесс фактор Аф-
ганистана? С одной стороны, прямых 
экономических последствий для аме-
риканской валюты победа «Талибана» 
не несёт: влияние Афганистана на ми-
ровую экономику ничтожно.

Единственный возможный сценарий 
обвала доллара в связи с этим — это втя-
гивание США ещё в одну масштабную 
и дорогую войну, указывает Михаил Ни-
китин, вице-президент Borsell.

— Джо Байден был давним сторон-
ником вывода войск из Афганиста-
на. До следующих выборов в конгресс 
больше года, а до президентских — бо-
лее трёх лет (за это время избирате-
ли успеют успокоиться и забыть), по-
этому в отсутствие какого-то резкого 
форс-мажора доллар будет поднимать-

ся и опускаться, полностью игнорируя 
действия талибов, — считает аналитик.

— Ситуация, которая сложилась в Аф-
ганистане, накладывает некоторые ре-
путационные риски на США, однако 
существенного влияния на курс аме-
риканской валюты оказать не должна. 
Дело в том, что доллар США, как и неко-
торые другие «защитные валюты», как, 
например, швейцарский франк, явля-
ются активами, которые растут в цене 
вместе с ростом рисков в мире, — добав-
ляет Михаил Беспалов, аналитик «КСП 
Капитал».

По мнению Михаила Королюка, 
в Goldman Sachs оценивают скорее по-
следствия психологические: выявле-
ние пределов американской мощи мо-
жет заметно ускорить процесс подрыва 
главенствующего положения американ-
ской валюты.

Эту точку зрения разделяют и запад-
ные эксперты: быстрый крах действую-
щего правительства Афганистана вызы-
вает вопросы о положении США в глазах 
как их союзников, так и противников, 
пишет MarketWatch. Однако, как отме-
чает издание, и для рынков внешнепо-
литическое решение США в отношении 
Афганистана может быть негативным 
сигналом: опасения по поводу могуще-
ства Китая могут возрасти.

С другой стороны, 40-миллионное 
население Афганистана фактически си-
дит на огромном арсенале. После ухо-
да американцев «Талибан» захватил 
на миллиарды долларов оружия и во-
енной техники, поставленных США аф-
ганскому правительству, — от винтовок 
М-16 до бронированных «Хамви». Также 
в «боевом сундуке» — вертолёты UH-60 
Black Hawk и штурмовики A-29 Super 
Tucano, дроны и приборы ночного ви-
дения.

Важно не допустить 
инфильтрации исламиз-
ма на территории госу-
дарств — членов ОДКБ 
и пресекать вербовку 
граждан наших стран 
в ряды экстремистов

Провинция Панджшер сможет продержаться как минимум полгода,  
считают эксперты
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Инициатива предсказуема
A Участники также договори-

лись обсудить новые санк-
ции в отношении РФ «когда это будет 
необходимо и если действия России 
этого потребуют».

В Москве итоги «Крымской плат-
формы» восприняли скептически: 
так, в Совете Федерации считают, что 
у прошедших дискуссий и сделанных 
заявлений никакой добавленной сто-
имости нет — всё свелось к «повторе-
нию избитых штампов в продвигаемой 
Киевом редакции».

— Единственный образ, который на-
прашивается при чтении этого доку-
мента, — «Гора родила мышь», — ска-
зал «Известиям» вице-спикер СФ 
Константин Косачёв. — Конкретные 
положения декларации не выдержи-
вают никакой критики — начиная с об-
винений в нарушении прав человека 
до милитаризации полуострова. Всё 
это не соответствует действительно-
сти. Ну а требования принять в Кры-
му какие-то миссии, мандат которых 
ограничен территорией Украины, это 
путь в никуда. Крым открыт для посе-
щения — разумеется, по согласованию 
с российскими властями.

В России украинскую инициативу 
критиковали неоднократно. Так, гла-
ва МИД РФ Сергей Лавров, выступая 
12 августа на арт-кластере «Таврида», 
назвал этот форум «очередным шаба-
шем», на котором «Запад будет про-
должать пестовать неонацистские, 
расистские настроения современной 
украинской власти». Непосредствен-
но в день форума о нём высказались 
в Кремле: как заявил пресс-секретарь 
президента РФ Дмитрий Песков, Мо-
сква однозначно расценивает это ме-
роприятие как «недружественное» 
и откровенно «антироссийское».

Это вдохновило Владимира Зелен-
ского на то, чтобы уже по ходу форума 
пригласить Россию в нём поучаство-
вать — «для совместной выработки 
путей деоккупации Крыма и исправ-
ления её исторической, трагической 
ошибки». «В декларации всегда будет 
строчка для подписи представителя 
РФ», — чуть позже добавил украинский 
президент.

В РФ приглашение Киева не оцени-
ли — по словам российских политиков, 
всерьёз обсуждать какое-либо участие 
Москвы неуместно.

— Российская сторона, в том числе 
крымчане, не могла участвовать в этом 
мероприятии. Разве мы можем ехать 
и обсуждать «деоккупацию» Крыма?! 
Это смешно, — сказал «Известиям» ви-
це-премьер правительства Крыма — 
постпред республики при президенте 

РФ Георгий Мурадов. — Можно разго-
варивать о сотрудничестве, прекраще-
нии транспортной и водной блокады. 
В том же формате, в каком предложил 
обсуждать Крым Владимир Зелен-
ский, Россия, понятное дело, участво-
вать не будет.

В экспертном сообществе считают, 
что практических результатов форум 
не принесёт: речь идёт скорее о под-
держании риторики «Россия против 
Украины», чем о реальных действиях.

— Сама идея [«Крымской платфор-
мы»] находится в русле политики Вла-
димира Зеленского, цель которой — по-
лучить максимум возможностей при 
опоре на риторику о противостоянии 
с Россией. Любые интервью и высту-
пления замотивированы двойной уста-
новкой: конфликт с Москвой оправды-
вает все действия украинских властей 
и одновременно обеспечивает Киеву 
поддержку Запада, который видит 

в Украине жертву, — сказал «Извести-
ям» глава Киевского центра политиче-
ских исследований и конфликтологии 
Михаил Погребинский.

Накануне встречи Киев сообщил, 
что её посетят делегаты от 44 стран, 
из которых 13 будут представлены 
на уровне президентов. Остальные 
государства отправили в Киев своих 
министров иностранных дел и парла-
ментских спикеров.

Отдельная интрига была в том, по-
сетит ли форум канцлер ФРГ Анге-
ла Меркель. До этого, 22 августа, она 
приехала в Киев, чтобы встретиться 
с Владимиром Зеленским и в принципе 
могла бы задержаться там ещё на один 
день. Но этого не произошло. Более 
того, в последний момент стало извест-
но, что вместо германского министра 
иностранных дел Хайко Мааса деле-

гацию ФРГ на «Платформе» возглавит 
министр энергетики Петер Альтмай-
ер. Аналогичная ситуация сложилась 
и вокруг американских представите-
лей — их возглавила министр энергети-
ки США Дженнифер Грэнхолм.

Москва дала понять, что к списку 
участников «Платформы» она отнесёт-
ся с особым вниманием. Как заявила 
в интервью «Газете.ру» от 21 августа 
официальный представитель МИД РФ 
Мария Захарова, «Россия зафиксиру-
ет позицию этих стран и государств 
и сделает соответствующие выводы». 
По её словам, участие некоторых стран 
в этом форуме на высшем и высоком 
уровне доказывает политизирован-
ность подхода Запада к крымскому во-
просу. «Вся история с этой сходкой бу-
дет не про реалии и не про реальность 
Крыма сегодняшнего дня, — сказала 
она. <...> Всё будет заточено на инфор-
мационно-политическую составляю-
щую».

Насколько представительной ока-
залась первая встреча «Крымской 
платформы», сказать сложно. Однако 
сам Владимир Зеленский ещё накануне 
дал понять: на «Платформе» Киев хотел 
бы видеть больше иностранных глав. 
«Многие лидеры очень боятся, я даже 
не хочу говорить, кто боится. А вы уви-
дите, вы же знаете всех лидеров, кото-
рые поддерживают Украину <...> сочув-
ствуют. Но на “Крымскую платформу”, 
вы же понимаете, что всех этих лиде-
ров мы позвали. Поэтому боятся, боят-
ся Россию. И это правда, Европа боится 
Россию. Это нужно признать, и это нор-
мально», — заявил он в интервью теле-
каналу «Украина» 22 августа.

По оценке российских политиков, 
как саммит встреча «Крымской плат-
формы» не удалась.

— Саммиты созываются для того, 
чтобы обсудить какую-то пробле-
му и выработать рецепты её реше-
ния. В данном случае саммит не полу-
чился — круг его участников порядка 
40 стран, да представлены они были 
на весьма скромном уровне, если 
не считать самых ярых сторонников 
украинской власти, — считает Констан-
тин Косачёв.

Политик назвал «Крымскую плат-
форму» спектаклем, «который, видимо, 
изначально задумывался как способ 
произвести впечатление на внутрен-
нюю аудиторию» и в котором «между-
народные участники выполняли роль 
статистов». «Этот спектакль Киев по-
пытается записать себе в актив, хотя 
мы все прекрасно понимаем, что ника-
кого реального актива там нет», поды-
тожил Константин Косачёв.

Новости

Отдать должное

Денис Денисов

Политолог

24 августа на Украине отмеча-
ют 30-ю  годовщину обрете-

ния (подчеркнём, именно обретения, 
а не завоевания) независимости. До-
статочно большой срок, чтобы иметь 
возможность подвести определённый 
итог существования молодого госу-
дарства.

Вот только тут главное — пра-
вильно поставить вопросы относи-
тельно этого юбилея. С одной сто-
роны, можно ограничиться сухой 
статистикой, разбавленной социо-
логией, и вспомнить ключевые вехи 
30-летия. Итогом станет хроника, 
актуальная для учебной дисципли-
ны, но она, естественно, не сможет 
передать ту трагедию и боль, ко-
торые стали результатом сначала 
крушения великой страны — СССР, 
а после в большинстве своём неком-
петентного, а зачастую и преступ-
ного руководства украинским госу-
дарством.

Во-первых, сегодня надо поздра-
вить с Днём независимости тех 
жителей Украины, которые счи-
тают, что это большая дата в исто-
рии их страны. Можно не разделять 
их позицию, можно критиковать 
их взгляды, но как минимум их надо 
уважать. Ведь мы в большинстве 
своём до сих пор считаем народ 
Украины братским, а то и единым 
с русским народом.

Во-вторых, надо отдать долж-
ное: за эти 30 лет народ Украины 
пережил колоссальные потрясе-
ния и испытания, государствен-
ные перевороты, экономическую 
разруху, продолжающуюся граж-
данскую войну в Донбассе. Многие 

предрекали и предрекают развал 
Украины, но, пусть в немного уре-
занном виде, она продолжает суще-
ствовать.

В-третьих, одна из главных эк-
зистенциальных проблем Укра-
ины кроется в том, что это госу-
дарство расколото изнутри и этот 
раскол существует как раз с мо-
мента обретения независимости. 
Дело в том, что современная Укра-
ина сшита из лоскутков различ-
ных народов, конфессий, языковых 
групп, экономических агломера-
ций, людей, отличающихся по иде-
ологии, ценностям, историческо-
му опыту. Нельзя сказать, что такое 
многообразие — безусловный минус 
или плюс для государства. Всё зави-
сит от того, кто этим государством 
управляет. И в этом-то и заключает-
ся трагедия Украины.

Ни для кого не секрет, что, допу-
стим, билингвы более конкурент-
ны, чем носители одного языка. Или 
очевидно, что в пространстве сорев-
нующихся крупных финансово-про-

мышленных групп (если над ними 
стоит закон) развитие государства 
обеспечено. Или тот факт, что ува-
жение к исторической памяти как 
минимум снижает социальное на-
пряжение в обществе, гармонизи-
руя его.

Но это всё вообще не про Украи-
ну. Начиная с момента своего обра-
зования как суверенного государ-
ства политические и экономические 
элиты страны в подавляющем боль-
шинстве использовали разность 
Украины не для её усиления, а толь-
ко для самообогащения и завоева-
ния власти, для противопоставле-
ния граждан своего государства 
друг другу.

На всех парламентских и прези-
дентских выборах можно было ви-
деть не конкуренцию идей и смыс-
лов, направленных на развитие 

государства, а разжигание межна-
циональной, межконфессиональной, 
языковой вражды и многих других 
проблем, что в итоге закончилось 
гражданской войной.

Но вернёмся к юбилею — при ана-
лизе истории этих 30 лет становит-
ся очевидным, что достойнейшим 
и уважаемым украинским наро-
дом преимущественно руководили 
конъюнктурщики, бездари, тряпки, 
трусы, подлецы и товарищи с яв-
ным налётом хлестаковщины. Нель-
зя согласиться с выражением, что 
каждый народ имеет такого руко-
водителя, какого он заслужива-
ет. Украинский народ заслуживает 
куда лучшего лидера, а также насто-
ящего и будущего. Ну а героическое 
прошлое у него и так есть.

Это только в современном укра-
инском «мире наизнанку» можно 
чтить предателей и коллаборантов 
и презирать своих сограждан, вои-
нов, освободивших мир от коричне-
вой чумы. Или воспевать из славных 
казацких летописей иуду-Мазепу, 

предавшего своего друга и покрови-
теля, и делать вид, что не существо-
вало Батьки Хмеля, попросившегося 
под крыло Москвы.

Современная Украина — это terra 
incognita для россиянина. Но следу-
ет помнить, что чудодейственным 
образом (многим так бы и хотелось) 
она не переместится на Луну со сво-
ими проблемами и своей политикой, 
а будет оставаться соседом России. 
И от Москвы не меньше, чем от Ки-
ева, зависит, какие отношения бу-
дут между нашими странами и на-
родами. Россия объективно больше, 
могущественнее, сильнее — так, мо-
жет быть, следует по-серьёзному за-
няться Украиной, чтобы через 30 лет 
потомки в Москве, Киеве, Донецке, 
Львове смогли бы охарактеризовать 
2021 год как переломный во взаимо-
отношениях двух государств.

МНЕНИЕ

« ПРИ АНАЛИЗЕ ИСТОРИИ ЭТИХ 30 ЛЕТ СТАНОВИТСЯ 
ОЧЕВИДНЫМ, ЧТО ДОСТОЙНЕЙШИМ И УВАЖАЕМЫМ 
УКРАИНСКИМ НАРОДОМ ПРЕИМУЩЕСТВЕННО РУКО-

ВОДИЛИ КОНЪЮНКТУРЩИКИ, БЕЗДАРИ, ТРЯПКИ, ТРУСЫ, ПОД-
ЛЕЦЫ И ТОВАРИЩИ С ЯВНЫМ НАЛЁТОМ ХЛЕСТАКОВЩИНЫ

« ЛЮБЫЕ ИНТЕР-
ВЬЮ И ВЫСТУ-
ПЛЕНИЯ ЗАМО-

ТИВИРОВАНЫ ДВОЙНОЙ 
УСТАНОВКОЙ: КОНФЛИКТ 
С МОСКВОЙ ОПРАВДЫВА-
ЕТ ВСЕ ДЕЙСТВИЯ УКРАИН-
СКИХ ВЛАСТЕЙ И ОДНО-
ВРЕМЕННО ОБЕСПЕЧИВАЕТ 
КИЕВУ ПОДДЕРЖКУ ЗА-
ПАДА, КОТОРЫЙ ВИДИТ 
В УКРАИНЕ ЖЕРТВУ

Контрактные    данные
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вить силы сопротивления. Если это 
не удастся, то их операция против Пан-
джшера автоматически перенесётся 
на весну следующего года, такая се-
зонность характерна для талибов, — 
пояснил эксперт «Известиям».

Ахмад Масуд уже обратился к стра-
нам Запада, в частности к Франции, 
с просьбой поставить региону оружие. 
Афганские СМИ сообщили, что силы 
сопротивления Панджшера смогли ор-
ганизовать воздушный мост из Таджи-
кистана для доставки оружия. В ОДКБ, 
куда входит Душанбе, заявили, что 
не располагают информацией о по-
ставках вооружений по таджикскому 
каналу в Панджшер.

— Сейчас, когда войска коалиции 
выведены, страны Запада — Франция, 
Великобритания, США — будут смо-
треть на ситуацию в Панджшере ис-
ходя из прагматичных соображений: 
на какие роли в Афганистане может 
претендовать Масуд, насколько вели-
ки шансы на сопротивление. Но даже 
если Запад решит поставлять оружие 
Панджшеру, он не будет делать это 
напрямую — всё через посредников 
в регионе. Пока они не определились 
с позицией, — подчеркнул Владимир 
Сотников.

�� ОПЕРАЦИЯ «ЭВАКУАЦИЯ»

Всю неделю после падения Кабула ино-
странные правительства ускоренными 
темпами продолжали эвакуацию своих 
граждан и некоторых категорий афган-
цев. Российское посольство в Афгани-
стане на этой неделе начало форми-
ровать списки афганских студентов, 
которые зачислены в российские вузы. 
Как писали «Известия» ранее, в общей 
сложности с такой просьбой к россий-
ским властям коллективно обратились 
870 студентов. Об эвакуации попроси-
ли ещё около 400 афганцев с россий-
ским гражданством, рассказал на днях 
посол РФ в Кабуле Дмитрий Жирнов.

Точной даты эвакуационного рос-
сийского рейса в посольстве не на-
звали, однако источник «Известий» 
в дипкругах отметил, что он «вероят-
но, состоится до конца недели».

Тем временем США с 14 августа вы-
везли из Афганистана около 28 тыс. 
человек  — не только американцев, 
но и граждан других стран — членов 
НАТО, рассказал на воскресной пресс-
конференции президент США Джо Бай-
ден. Он подчеркнул: эвакуация была 
бы «трудной и болезненной — незави-
симо от того, когда бы мы начали». Так 

он отреагировал на обвинения в сум-
бурном и плохо продуманном вывозе 
гражданских лиц.

В МИД ФРГ «Известиям» сообщили, 
что к вечеру 23 августа рейсами бундес-
вера были вывезены 3 тыс. человек, три 
четверти из которых афганцы.

По данным НАТО, на прошлой не-
деле из-за давки в аэропорту Кабула, 
к которой привели отчаянные попыт-
ки граждан улететь из Афганиста-
на на иностранных самолётах, погиб-
ли около 20 человек. В последние пару 
дней ситуация в аэропорту немного 
улучшилась — по признанию британ-
ских военных, работающих на месте, 
«талибы стали выстраивать людей в от-
дельные очереди для эвакуации в США 
и Великобританию». По сообщениям 
британского минобороны, с 13 авгу-
ста из Афганистана удалось вывез-
ти 5725 человек, включая более 3 тыс. 
афганцев и членов их семей. Только 
за 22 августа восемь самолётов коро-
левских ВВС вывезли из Кабула 1721 че-
ловека. Лондон рассчитывает на то, что 
ему удастся эвакуировать по 2 тыс. че-
ловек ежедневно.

Нарастить темпы пытаются и США: 
на днях официальный представитель 
Пентагона Джон Кирби заявил, что Ва-
шингтон хотел бы наладить эвакуацию 
до 9 тыс. человек в сутки. При этом 
США так и не сообщили, сколько точно 
американцев хотят покинуть Афгани-
стан. Советник президента по нацбе-
зопасности Джейк Салливан говорил 
о «нескольких тысячах», тогда как экс-
перты называли цифру 10–15 тыс. че-
ловек.

Как известно, США планирова-
ли полностью завершить эвакуацию 
иностранцев и некоторых категорий 
афганцев из Афганистана до 31 авгу-
ста. Но растущее число желающих по-
кинуть страну после прихода талибов 
и организационный хаос поставили 
на повестку вопрос о необходимости 
этот дедлайн продлить. И, как сообща-
ет ряд британских СМИ, именно с та-
кой просьбой премьер Борис Джонсон 
обратится к Джо Байдену 24 августа, 
в день экстренного саммита G7. Талибы 
же, в свою очередь, заявили, что срыва 
дедлайна не потерпят — по их словам, 
иностранные военные должны поки-
нуть Афганистан точно в срок.

нии Абдаллой II ознакомился с экспо-
зицией военной техники.

�� БОЛЬШИЕ АНОНСЫ

По словам Владимира Путина, 23 авгу-
ста — в день открытия «Армии-2021» — 
на заводах страны заложили четыре 
субмарины, включая два атомных под-
водных ракетоносца, а также пару над-
водных кораблей ближней морской 
зоны. Президент поучаствовал в цере-
мониях по видеосвязи.

Как ранее анонсировали «Извес-
тия», на Амурском судостроительном 

заводе заложены два новейших корве-
та: «Грозный» проекта 20380 и «Буйный» 
проекта 20385. После завершения стро-
ительства они войдут в состав Тихооке-
анского флота.

В северодвинском «Севмаше» за-
кладные таблички установлены 
на атомные подводные крейсеры «Князь 
Потёмкин» и «Дмитрий Донской» проек-
та 955А «Борей-А». Субмарины оснаще-
ны межконтинентальными баллисти-
ческими ракетами «Булава» с ядерными 
боеголовками.

«Адмиралтейские верфи» в Санкт-
Петербурге начали строительство ди-

зельных подводных лодок проекта 
636.3 «Можайск» и «Якутск». Вооружён-
ные торпедами и крылатыми ракетами 
«Калибр» корабли направят на Тихо-
океанский флот.

Перед стартом форума глава Мин-
обороны Сергей Шойгу анонсировал 
заключение на нём 45 новых государ-
ственных контрактов общей стоимо-
стью 500 млрд рублей. Среди закупа-
емой техники министр назвал танки 
Т-90М, инженерные роботы «Уран-14», 
разведывательные корабли и траль-
щики, высокоточное оружие.

— Форумы «Армия» с самого нача-
ла стали своеобразными выставками 
достижений отечественного оборон-
но-промышленного комплекса, — рас-
сказал «Известиям» военный эксперт 
Владислав Шурыгин. — Именно здесь 
демонстрируют самые последние но-
винки и заключают крупнейшие гос-
контракты. Уже заметно, что особое 
внимание в этом году уделят робототех-
нике, системам искусственного интел-
лекта и автоматизированного управ-
ления. Представлены не только новые 
модели летающих дронов и наземных 
роботов, но и множество образцов так-
тического умного оружия для оснаще-
ния пилотируемых и беспилотных ап-
паратов.

В кулуарах форума генеральный ди-
ректор «Рособоронэкспорта» Александр 
Михеев сообщил о подготовке нового 
контракта с Турцией на продажу ей сис-
темы ПВО большого радиуса действия 
С-400 «Триумф». По его словам, прора-
ботка договора находится на заверша-
ющем этапе, его подписание ожидает-
ся в ближайшее время. Анонсировано 
также начало в этом году поставок та-
кого вооружения для Индии.

«Рособоронэкспорт» ещё в июле на-
правил Турции первый полковой ком-
плект из четырёх дивизионов С-400 об-
щей стоимостью около $2,5 млрд. Первая 
сделка такого рода со страной — чле-
ном блока НАТО состоялась, несмотря 
на жёсткую оппозицию ей со стороны 
США и уже введённые против Турции 
санкции и угрозу новых ограничений.

На «Армии-2021» впервые представле-
но несколько видов управляемых воору-
жений. В их числе лёгкая многоцелевая 
управляемая ракета (ЛМУР), известная 
ранее под обозначением «изделие 305». 
Ей предстоит наряду с противотанко-
выми «Вихрями» стать основным ору-
жием перспективных отечественных 
вертолётов Ка-52М и Ми-28НМ. Новый 
боеприпас имеет дальность применения 
до 15 км, что в три раза больше, чем у тра-
диционных «Атаки» и «Штурма». Оско-
лочно-фугасная боевая часть позволяет 
гораздо эффективнее поражать здания, 
машины и лёгкие укрытия, чем традици-
онная кумулятивная боеголовка.

Для оснащения новейших беспилот-
ных летательных аппаратов представле-
ны линейка управляемых боеприпасов 
калибра 50 кг и разрабатываемые про-
екты ещё более лёгких бомб в катего-
рии 20 кг.
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Пост цен

Максим Шеин

Инвестиционный стратег

Ускорение инфляции до многолет-
них рекордов преследует в этом 

году не только Россию, но и многие дру-
гие страны, в том числе и США. Глав-
ный вопрос на повестке дня — насколь-
ко устойчива эта тенденция и можно ли 
что-то предпринять для купирования ро-
ста цен. Российский Центральный банк 
активно повышал ключевую ставку, 
а по итогам июльского заседания пока-
затель был увеличен сразу на 1 процент-
ный пункт, до 6,5%, максимума с декабря 
2019 года. Что будет с ценами в России?

Для начала разберёмся, можно ли 
предсказать, как вырастут потреби-
тельские цены. Как показывает прак-
тика, все, кто делает прогнозы по ро-
сту цен, постоянно корректируют свои 
оценки по мере появления новых об-
стоятельств и информации. При этом 
ожидания одних участников рынка 
влияют на прогнозы других. Напри-
мер, если Банк России повысил в июле 
оценку на этот год до 5,7–6,2%, то недав-
но в Минэкономразвития заявили, что 
собираются пересмотреть свой про-
гноз в сторону повышения. Аналогич-

ная ситуация и среди аналитиков ин-
вестиционных компаний. Естественно, 
что и население страны также меняет 
свои инфляционные ожидания. Если 
в прошлом году они были на уровне 9%, 
в мае 2021-го — 11,3%, то по итогам июля 
уже 13,4%.

Кое-что о грядущем росте стои-
мости товаров и услуг можно понять 
из индекса цен производителей. Если 
он намного превышает темпы роста по-
требительских цен, то очевидно, что 
через некоторое время это отразится 
и на них. Однако структура потреби-
тельской и промышленной корзины 
расчёта стоимости сильно отлича-
ется (в ИПЦ треть занимают услуги, 
а их цены стабильны), поэтому влия-
ние небольшое и краткосрочное.

Определённую информацию о гря-
дущей инфляции может дать измене-

ние валютного курса рубля. Поскольку 
импорт обеспечивает около 40% ресур-
сов розничной торговли, а по торгов-
ле продовольственными товарами — 
около 28%, ослабление рубля против 
доллара приводит к удорожанию по-
требительской корзины. Насколько? 
Различные исследования показыва-

 
Максим Талавринов

П ассажиры «Уральских авиалиний» 
(бренд Ural Airlines) этим летом стол-

кнулись с регулярными задержками рей-
сов. С мая по 22 августа перевозчик более 
чем на 30 минут отложил свыше 15 тыс. 
вылетов, подсчитали «Известия» на ос-
новании данных сервиса FlightRadar24. 
В последние три недели каждый второй 
рейс авиакомпании стал отправляться 
позднее расписания более чем на час. 
Подсчёты подтверждает и статистика 
экспертов: по информации европейско-
го поставщика авиаданных OAG, среди 
150 крупнейших компаний мира по флоту 
у «Уральских авиалиний» наихудшая пун-
ктуальность полётов — в июле вовремя 
прилетело лишь 32,5% рейсов. Среди ос-
новных причин сбоя в полётном распи-
сании перевозчик назвал неготовность 
российских аэропортов к текущему пас-
сажиропотоку и обслуживанию само-
лётов в минимально короткие сроки. 
В авиагаванях с пиковой загрузкой с этим 
не согласились. По словам специалистов, 
показатели регулярности у авиакомпа-
нии традиционно не лучшие в отрасли.

«Уральские авиалинии» этим летом 
столкнулись с постоянными задержка-
ми рейсов. С мая по третью неделю авгу-
ста перевозчик выполнил около 26 тыс. 
рейсов. 15 тыс. из них — позже времени 
вылета на 30 минут и более, подсчитали 
«Известия» на основании данных серви-
са FlightRadar24. В первые три недели ав-
густа у «Уральских авиалиний» доля за-
держанных на один час и более рейсов 
выросла и превысила 50%, в июле и июне 
она составляла чуть больше 40%. В ав-
густе задерживаться на один час и бо-
лее стал каждый второй вылет — это 
около 2,7 тыс. рейсов, позже чем на два 
часа и более вылетели пассажиры около 
1,5 тыс. рейсов, а на три и более — около 
800. Более 30 минут составила задерж-
ка почти 60% рейсов в августе.

Из данных Росавиации следует, что 
в мае–июле «Уральские авиалинии» пе-
ревезли 2,83 млн пассажиров. В этот 
период было выполнено около 20 тыс. 
рейсов, из них задержано более чем 
на 30 минут 11,4 тыс. рейсов, более од-
ного часа — 7,2 тыс., более двух — 3,5 тыс., 
более трёх часов — почти 1,8 тыс. По под-
счётам «Известий», с задержкой рейсов 
более чем на 30 минут в мае-июне могли 
столкнуться порядка 1,7 млн пассажиров.

Среди 150 крупнейших авиакомпа-
ний мира по флоту у «Уральских авиа-
линий» наихудшая пунктуальность по-
лётов, следует из обзора европейского 
поставщика авиационных данных OAG. 
В июле вовремя прилетело лишь 32,5% 
рейсов, в июне — 32%, в мае — 50%, гово-
рится в документе.

У других российских перевозчиков 
регулярность выше: у «Аэрофлота» — 
90–92%, у S7 — 83–90%, у «Победы» — 
87–91%, у Utair — 83–89%, у Smartavia — 
92–95%, у Red Wings — 83–94% и т.д. 
В рейтинге непунктуальности «Ураль-
ские авиалинии» обошла только авиа-
компании «Якутия», у которой из-за по-
жаров в республике в июле прилетело 
вовремя лишь 2,4% рейсов. У Azur Air 

пунктуальность выполнения рейсов 
за первые три недели августа состави-
ла 96%, сказал «Известиям» представи-
тель авиакомпании.

В летний сезон 2019 года пунктуаль-
ность полётов у «Уральских авиалиний» 
была существенно выше нынешней: 
в мае — 77%, в июне — 65%, в июле — 64%, 
в августе — 46%, следует из данных OAG.

По словам пресс-секретаря «Ураль-
ских авиалиний» Веры Гасниковой, это 
лето особенное, так как есть возмож-
ность выполнять исключительно вну-
тренние рейсы. При этом в июне 2021-го 
авиакомпания перевезла на междуна-
родных рейсах свыше 20% всех пас-
сажиров (207,6 тыс.), сказал источник 
«Известий» в одной из крупных авиаком-
паний. По его словам, за тот же месяц 
2019 года доля международных пасса-
жиров составляла 53%. За границу пе-
ревозчик в основном летает в Киргизию, 
Армению, Узбекистан, на Кипр, в Азер-
байджан, ОАЭ и др., добавил он.

— Специфика перевозок, осуществля-
емых воздушным транспортом, состо-
ит в том, что они носят непрерывный ха-
рактер и зависят от множества причин, 
и далеко не все зависят от перевозчи-
ка. Неготовность российских аэропор-
тов к текущему пассажиропотоку и об-
служиванию самолётов в минимально 
короткие сроки, ожидание трансфер-
ных пассажиров, розыск пассажиров 
в аэро порту и снятие багажа не явив-
шихся на посадку, технические неис-
правности, погодные условия и др., — 
указала Вера Гасникова.

По её словам, все эти факторы напря-
мую связаны с безопасностью, обеспе-
чение которой приоритетная задача пе-
ревозчика.

— Авиакомпания делает всё возмож-
ное, чтобы минимизировать задержки. 
Мы пересмотрели программу авиапе-
ревозок, схемы обеспечения питанием, 
уборки воздушных судов, увеличили 
время стоянок и прочее. Показатели ре-

Окно на Уолл-стрит
Через Мосбиржу в зарубежные акции вложено 26,5 млрд

Роза Алмакунова

З а год частные инвесторы вложи-
ли в акции зарубежных компаний, 

представленных на Московской бирже, 
26,5 млрд рублей. Об этом «Известиям» 
рассказали в пресс-службе биржи, за-
пустившей торги такими бумагами в ав-
густе 2020-го. За это время количество 
предлагаемых на площадке акций не-
резидентов выросло в 10 раз и достигло 
204. Скоро там планируют ввести торги 
в валюте, а в 2022-м — количество гло-
бальных эмитентов довести до 1 тыс. По-
тенциал для дальнейшего развития тор-
говли иностранными ценными бумагами 
сохраняется, отмечают аналитики, ука-
зывая на ряд минусов и рисков.

Год назад — 24 августа — Мосбиржа 
открыла торги иностранными акция-
ми из индекса S&P 500. На первом этапе 
российские инвесторы могли за рубли 
приобрести бумаги лишь 20 компаний, 
а сегодня — 204 глобальных корпораций, 
производящих автомобили, компью-
терные и мобильные устройства, лекар-
ства и представляющих ряд других от-
раслей. Возможность инвестировать 
в зарубежные активы у россиян была 
и раньше, но через другую платформу — 
Санкт-Петербургскую биржу, и только 
за доллары.

Операции с иностранными ценны-
ми бумагами с момента начала тор-
гов совершили более 211 тыс. человек, 
рассказали в пресс-службе Мосбиржи. 
Там отметили, что за это время инве-
сторы вложили в акции нерезидентов 
26,5 млрд рублей. Среднедневной объ-
ём торгов иностранными акциями в 2021 
году составил 3,5 млрд рублей против 
прошлогодних 0,9 млрд.

Лидерами среди иностранных бу-
маг по объёму торгов с момента их за-
пуска стали: Virgin Galactic, Moderna, 
Tesla, Alibaba, Baidu, AMD Inc., NVIDIA, 
Apple и др. По итогам июля число част-
ных инвесторов на Мосбирже достигло 
13,2 млн (5,65 млн — год назад).

— С момента запуска иностранные 
акции пользуются высоким спросом. 
Сегодня на их долю приходится поряд-
ка 4% от совокупного объёма торгов 
на рынке акций. Также в ближайшее 
время мы реализуем торги иностран-
ными акциями в валюте, — подчеркнул 
директор департамента рынка акций 
Московской биржи Борис Блохин.

По его словам, к концу года количе-
ство ценных бумаг на Мосбирже плани-
руется увеличить до 500, а в 2022-м до-
вести до 1 тыс.

«Известия» спросили крупных бро-
керов об интересе россиян к акциям за-
рубежных эмитентов и изменении доли 
операций по ним. За последний год обо-
рот по таким бумагам, торгующимся 
на Мосбирже, вырос более чем в 10 раз 
с учётом эффекта низкой базы, отмети-
ли в Сбере, добавив, что большинство 
инвесторов предпочитают всё же рос-

сийские активы. В «Газпромбанк Инве-
стиции» сказали, что доля таких бумаг 
в общем клиентском портфеле состав-
ляет 8%, валюты — 17%. Остальная часть 
приходится на финансовые инструмен-
ты РФ.

— В целом за последний год доля 
иностранных бумаг в портфелях инве-
сторов показала впечатляющий рост. 
Доля зарубежных акций, которые кли-
енты компании покупают на Мосбир-
же, составляет порядка 5%, на Санкт-
Петербургскую приходится порядка 
15% активов, — поделился руководи-
тель управления развития клиентско-
го сервиса «Финама» Дмитрий Леснов.

На Санкт-Петербургской бирже 
объём торгов иностранными бумагами 
по итогам июля этого года составил $31,4 
млрд, что на 112% ($14,8 млрд) больше 
аналогичного периода 2020-го. На ука-
занный период там зарегистрирова-
но 12,93 млн клиентских счетов против 
прошлогодних 4,98 млн. Сделки заклю-
чались примерно с 1,57 тыс. бумаг зару-
бежных эмитентов, среди которых лиди-
руют Alibaba, Tesla, Virgin Galactic, Apple.

В Центробанке не ответили на во-
просы «Известий» об объёмах вложен-
ных россиянами средств в иностранные 
активы и потенциальных рисках. По ак-
туальным данным регулятора, за пер-
вые три месяца этого года инвестиции 
в ценные бумаги нерезидентов выросли 
на 220 млрд рублей и достигли 836 млрд. 
Тогда как за 2020-й вложения в такие ак-
ции увеличились на 346 млрд.

На 1 января этого года вложения 
в ценные бумаги российских эмитен-
тов занимают 85%, в иностранные — 15%.

Потенциал для дальнейшего разви-
тия торговли иностранными ценными 
бумагами сохраняется, учитывая на-
блюдаемый высокий спрос на активы 
глобальных эмитентов, указывает ана-
литик «Альфа-Капитал» Юлия Мельни-
кова. При этом, по мнению Дмитрия Лес-
нова, доля операций Мосбиржи будет 
возрастать преимущественно за счёт 
«отъёма» части клиентов петербургской 
площадки. В первую очередь вслед-
ствие запуска расчётов по акциям за-

рубежных компаний в долларах, под-
черкнул эксперт.

Главные плюсы инвестиций 
в иностранные активы — возможность 
сформировать портфель, хорошо 
диверсифицированный не только по ге-
ографическому признаку, но и по от-
раслям мировой экономики, отметил 
старший аналитик «МКБ Инвестиции» 
Антон Старцев. По словам аналитика 
«Фридом Финанс» Евгения Миронюка, 
несмотря на все проблемы американ-
ской экономики, доллар — наиболее ста-
бильная в долгосрочном плане валюта. 
Учитывая, что 30–35% товарооборота 
в России приходится на прямой импорт, 
логично такую долю сберегать в ино-
странной валюте, считает управляю-
щий активами «БКС Мир инвестиций» 
Андрей Русецкий.

При этом основной минус для широ-
кого круга инвесторов — недостаточно 
обширное покрытие иностранных эми-
тентов в части аналитики и новостно-
го потока на русском языке, уверен Ан-
тон Старцев. Вложения в такие бумаги 
часто требуют более глубокой «домаш-
ней работы», чем в российские, широко 
изучаемые отечественными брокера-
ми, отметил он. Также Евгений Миро-
нюк в качестве минуса выделил уплату 
НДФЛ с учётом валютной переоценки 
и особенности декларирования диви-
дендов от владения иностранными ак-
циями. К рискам стоит отнести и веро-
ятность падения стоимости портфеля 
в рублях при его укреплении, но это ло-
гичная плата за диверсификацию, по-
лагает Андрей Русецкий.

В остальном риски вложений в ак-
ции крупных иностранных компаний 
те же, что и у российских, отмечают ана-
литики. По словам эксперта «Финама» 
Дмитрия Мороза, статистика заразив-
шихся COVID-19 вновь попадает в фокус 
внимания инвесторов и оказывает нега-
тивное влияние на скорость восстанов-
ления экономики. Наиболее значимые 
риски для американских корпораций 

— сокращение монетарных стимулов, 
а для китайских — тенденция к ужесто-
чению регулирования.

На уровне плинтуса
A В Омске, например, один 

из самых низких уровней 
зарплат. Близкие показатели в Вол-
гограде и Воронеже, добавила генди-
ректор VSN Realty Яна Глазунова.

— Волгоград и Челябинск тради-
ционно считаются одними из самых 
неблагополучных и неудобных для 
проживания крупных городов России 

— цены на недвижимость здесь в сред-
нем ниже, чем по России, — сказал Ан-
дрей Колочинский.

По данным «Авито Недвижимости», 
в июле самая низкая средняя стои-
мость однокомнатных квартир и сту-
дий среди российских городов с насе-
лением более миллиона человек была 
зафиксирована в Челябинске. Наибо-
лее доступное жильё — однокомнат-
ные квартиры и студии, рассказал ру-
ководитель направлений первичной 
и загородной недвижимости компа-
нии Дмитрий Алексеев.

�� УДОБСТВА ВО ДВОРЕ

За несколько сотен тысяч рублей 
есть предложения и в подмосковном 
Егорьевске (однокомнатная кварти-
ра площадью 26 кв. м), и в посёлке 
Новобурейском Амурской области 
(двухкомнатная квартира 34,1 кв. м). 
В некоторых удалённых населённых 
пунктах, где спрос на жильё отсут-
ствует в принципе, есть прецеденты 
продажи квартир и за десятки тысяч 
рублей, рассказал Алексей Попов.

Но на первичном рынке есть объ-
ективные факторы ценообразования, 
связанные с себестоимостью стро-
ительства. В новостройке кварти-
ру за 500 тыс. рублей продать нельзя, 
поскольку стройматериалы, рабо-
та и прочее обойдутся как минимум 
в 40 тыс. рублей за «квадрат», доба-
вил он.

— Искать экстремально дешёвые 
квартиры нужно вдали от крупных го-
родов, в маленьких населённых пун-
ктах, разных депрессивных местах 

без инфраструктуры, а также старых, 
ветхих домах без ремонта, после по-
жара, часто покинутых прочими жи-
телями, в деревянных бараках. Такие 
квартиры могут стоить буквально 
от 200–300 тыс. рублей, — рассказал 
гендиректор федерального портала 
«Мир квартир» Павел Луценко.

Более или менее пригодные для 
проживания квартиры продают всё 

же дороже. Например, в городе Свир-
ске Иркутской области за 420 тыс. 
рублей можно приобрести квартиру 
площадью 32 кв. м на втором этаже 

трёхэтажного дома. Продавец обеща-
ет приличных соседей, а также боль-
ницу, магазины и церковь в шаговой 
доступности, рассказал эксперт.

В Соликамске Пермского края 
за 500 тыс. рублей продаётся 30-ме-
тровая однушка. Это жильё на пер-
вом этаже двухэтажного дома. В горо-
де Великие Луки Псковской области 
в доме барачного типа продают квар-

тиру площадью 42 кв. м с туалетом 
на улице. Кухня и ванная также рас-
положены в отдельной пристройке, 
отопление печное. Цена объекта — 
600 тыс. рублей, привёл примеры Па-
вел Луценко.

На сайте «Циана» сейчас выстав-
лено объявление о продаже двухком-
натной квартиры площадью 41 кв. м, 
расположенной в Омской области 
(посёлок Новоуральский), за 220 тыс. 
рублей. Жильё находится на втором 
этаже двухэтажного дома 1976 года 
постройки. «Уютная двухкомнатная 
квартира. Светлая, тёплая (сделано 
утепление по стенам). Ремонт косме-
тический, установлен водонагрева-
тель. Чистый подъезд, хорошие со-
седи. Один взрослый собственник, 
можно в ипотеку», — говорится в объ-
явлении.

В Омской области за 150 тыс. руб-
лей также продаётся двухкомнатная 
квартира на втором этаже двухэтаж-
ного дома. Расположено жильё в селе 
Октябрьском («Альпийская деревня»). 
В объявлении говорится, что кварти-
ра находится в самом живописном 
месте региона. «Отличная цена для 
людей, мечтающих о собственном жи-
лье! Один собственник, без обреме-
нений, документы готовы, быстрый 
выход на сделку! Квартира простор-
ная, светлая, большие кухня и ком-
наты, раздельный санузел, большая 
лоджия. В селе есть вся необходимая 
инфраструктура для комфортного 
проживания. Тихое и спокойное мес-
то», — говорится в объявлении.

Однако, по словам Павла Луцен-
ко, стоит помнить, что часто низкие 
цены назначаются из-за проблем с до-
кументами, которые оформлены не-
правильно, а также из-за незаконных 
перепланировок и других юридиче-
ских проблем.
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« В ИЮЛЕ САМАЯ НИЗКАЯ СРЕДНЯЯ СТОИМОСТЬ ОД-
НОКОМНАТНЫХ КВАРТИР И СТУДИЙ СРЕДИ РОССИЙ-
СКИХ ГОРОДОВ С НАСЕЛЕНИЕМ БОЛЕЕ МИЛЛИОНА 

ЧЕЛОВЕК БЫЛА ЗАФИКСИРОВАНА В ЧЕЛЯБИНСКЕ. НАИБОЛЕЕ 
ДОСТУПНОЕ ЖИЛЬЁ — ОДНОКОМНАТНЫЕ КВАРТИРЫ И СТУДИИ

« ОПРЕДЕЛЁННУЮ 
ИНФОРМАЦИЮ 
О ГРЯДУЩЕЙ 

ИНФЛЯЦИИ МОЖЕТ ДАТЬ 
ИЗМЕНЕНИЕ ВАЛЮТНОГО 
КУРСА РУБЛЯ. ЕГО ОСЛА-
БЛЕНИЕ ПРОТИВ ДОЛЛА-
РА УДОРОЖАЕТ ПОТРЕБИ-
ТЕЛЬСКУЮ КОРЗИНУ

Не на ура
«Уральские авиалинии» задерживают каждый             второй рейс
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гулярности с июня 2021 года имеют тен-
денцию к улучшению, — заверила она.

Аэропорты, у которых этим летом на-
блюдается пик перевозок, не подтвер-
дили «Известиям» свою неготовность 
обслуживать самолёты в минимально ко-
роткие сроки. У авиагавани Симферопо-
ля в июне пассажиропоток вырос на 45% 
по сравнению с аналогичным периодом 
2019 года, у Сочи — на 83%, до 1,32 млн пас-
сажиров, у Анапы — в пять раз (542 тыс. 
человек), у Краснодара — на 17% (500 тыс.).

— Аэропорт Симферополя работа-
ет штатно в условиях высокого пасса-
жиропотока, который наблюдается 
с начала лета. Воздушные суда обслу-
живаются в рамках действующих тех-
нологических графиков. Временные 
рамки обслуживания воздушных судов 
в сравнении с осенне-зимним периодом 
навигации не изменились, — сообщили 
«Известиям» в пресс-службе авиагавани.

По словам представителя аэропор-
тового холдинга «Аэродинамика», объе-

диняющего авиаузлы Сочи, Краснодара 
и Анапы, рейсы «Уральских авиалиний» 
обслуживаются преимущественно без 
задержек в рамках ранее согласован-
ных слотов. Исключения составляют 
ситуации позднего прибытия из дру-
гих аэро портов и технические причи-
ны, добавил он.

— Учитывая, что все рейсы «Ураль-
ских авиалиний» являются разворот-
ными, время обслуживания для авиа-
компании в зависимости от аэропорта 
составляет от 55 до 60 минут. Такие ин-
тервалы действуют не один год. Несмо-
тря на значительное превышение пасса-
жиропотока по сравнению с прошлым 
годом, аэропорты в Сочи, Анапе и Крас-
нодаре проводят обслуживание авиа-
перевозчиков практически без сбоев, 
не считая вышеупомянутых причин, — 
заявил «Известиям» представитель хол-
динга.

По его словам, для прилетающих 
позже расписания рейсов одной из мер 

обеспечения регулярности вылетов яв-
ляется обязательный перезапрос слота 
(временного интервала, когда самолёт 
прилетает в аэропорт, обслуживается, 
высаживает пассажиров, принимает 
новых и улетает). Аэропорт Сочи выпу-
стил по этому поводу специальную те-
леграмму для авиакомпаний (НОТАМ), 
которую «Уральские авиалинии» игно-
рируют, то есть не перезапрашивают 
у аэропорта слоты при задержках, уточ-
нил представитель «Аэродинамики». 
Он добавил, что авиакомпании, прибыв-
шие позже, ждут окно для обслужива-
ния — в приоритете рейсы по расписа-
нию.

В Домодедово, где у «Уральских ави-
алиний» находится одна из баз, сооб-
щили «Известиям», что авиагавань об-
служивает рейсы по технологическим 
графикам, которые формируются для 
каждого типа воздушного судна. В те-
чение летнего сезона изменений в гра-
фиках не было, отметили в авиагавани, 
добавив, что в июне, июле и с 1 по 20 ав-
густа Домодедово обслужило 80% рей-
сов согласно запланированному вре-
мени: отклонение не более 15 минут 
от расписания.

По словам двух источников «Изве-
стий» в авиаотрасли, задержки «Ураль-
ских авиалиний» связаны с отсутствием 
резервных самолётов. Согласно сред-
немировой практике, на 10–12 машин 
в базовом аэропорту приходится один 
резервный борт, на который не распи-
сывается полётная программа. В авиа-
компании эту информацию комменти-
ровать не стали.

Показатели п у нкт уа льности 
у перевозчика традиционно не лучшие 
в отрасли, говорит исполнительный ди-
ректор агентства «АвиаПорт» Олег Пан-
телеев. По его словам, компания неод-
нократно допускала в целом по сезону 
достаточно серьёзные задержки, и этот 
год не первый.

— Одна из причин — разветвлённая 
маршрутная сеть с большим количе-
ством операционных баз. Она усложня-
ет резервирование самолётов и в целом 
полётную программу авиакомпании, 
которая традиционно представлена 
высокой частотой рейсов и минималь-
ными запасами под возможный выход 
воздушного судна из расписания, — объ-
яснил эксперт.

Своевременность вылетов — один 
из критериев при отборе авиакомпаний 
для выдачи им допусков к выполнению 
международных регулярных рейсов, го-
ворится на сайте Росавиации. До панде-
мии показатели задержек также оце-
нивались и при одобрении чартеров, 
отметил источник «Известий» в авиа-
отрасли.

Олег Пантелеев полагает, что, не-
смотря на низкую регулярность выле-
тов, шансы получить допуски по меж-
дународным массовым направлениям 
у «Уральских авиалиний» сохраняют-
ся. Но по эксклюзивным маршрутам, 
на которые заявляются одновремен-
но, например, группа «Аэрофлот» и S7, 
получить разрешения будет крайне 
сложно.

ют, что так называемый эффект пере-
носа составляет примерно 0,1. То есть 
при росте курса доллара на 10% потре-
бительская инфляция прибавит 1%. 
Основной эффект будет наблюдать-
ся в первые три месяца после скачка 
курса и сойдёт на нет через 12 месяцев. 
В этом году курс рубля кардинально 
не изменился за восемь месяцев. Кста-
ти, интересно, и многие из нас это за-
мечали, что укрепление рубля прак-
тически не приводит к снижению цен.

Следующий важный фактор дина-
мики российской инфляции — тарифы 
естественных монополий. Ежегодный 
рост цен на электроэнергию для на-
селения официально прогнозирует-
ся на уровне 5% в 2021–2023 годах. Та-
рифы ЖКХ увеличились с июля этого 
года в среднем на 3,3% (в Москве +4,6%, 
Омск и Томск +5,3%). Проезд в обще-
ственном транспорте Москвы подоро-
жал на 5,3%. Таким образом, мы видим, 
что эта компонента инфляции значи-
тельна и очень устойчива.

Помимо этого на инфляцию влияет 
объём эмиссии Центрального банка, 
но в России сейчас этот фактор прак-
тически не сказывается на уровне по-
требительских цен.

В итоге получается, что точно 
спрогнозировать инфляцию невоз-
можно, да и, наверное, не нужно. С по-
зиции планирования достаточно оцен-
ки диапазона роста цен, и тут каждый 
может ориентироваться на свои рас-
чёты или ощущения. А вот если сто-
ит задача застраховать свои сбереже-
ния от увеличения стоимости товаров 
и услуг, то для этого есть такой инстру-
мент, как облигации федерального 
зай ма с номиналом, индексируемым 
в зависимости от уровня инфляции. 
Купон по таким бумагам постоянный 
и составляет 2,5%, но номинал всё вре-
мя повышается вслед за ростом потре-
бительских цен.

Таким образом, по рыночной цене 
этого вида ОФЗ можно понять, на ка-
кую инфляцию закладывается рынок 
в настоящий момент. И это не просто 
прогнозы, на это поставлены деньги. 
Если взглянуть на котировки сейчас, 
то мы увидим, что на ближайшие не-
сколько лет уровень инфляции ожи-
дается на уровне 4,3%. Это согласует-
ся с многочисленными оценками, что 
темпы роста потребительских цен за-
медлятся в следующем году, а Центро-
банк снизит ключевую ставку.

И в бровь, и в газ

Александр Фролов

Аналитик

Б аржа «Фортуна» продолжит уклад-
ку труб «Северного потока-2» в водах 

Германии. Ожидается, что строитель-
ство будет завершено до 12 сентября. 
Этот срок выглядит вполне реалистич-
но. Но завершение строительства не оз-
начает, что борьба противников газопро-
вода прекратится.

Строительство «Северного пото-
ка-2» приближается к успешному за-
вершению. Уже полностью уложена 
первая нитка. А укладка второй пе-
решагнула границы исключитель-
ной экономической зоны Дании и не-
мецких вод. Если отталкиваться 
от информации, оглашённой управ-
лением по водному сообщению и су-
доходству Германии, баржа «Форту-
на» будет работать на оставшемся 
участке протяжённостью поряд-
ка 13–14 км до 12 сентября включи-
тельно.

Строительство российско-евро-
пейского газопровода должно было 
завершиться ещё в 2019 году. Но сна-
чала Дания не торопилась выдать 
на это разрешение, выражая глубо-
чайшую обеспокоенность эколо-
гичностью СП-2 и требуя на рассмо-
трение всё новые и новые варианты 
маршрута прокладки трубы. А затем 
строительство пришлось приостано-
вить из-за санкционных угроз со сто-
роны США.

Соединённые Штаты разрабо-
тали закон «О защите энергетиче-
ской безопасности Европы», кото-
рый включили в оборонный бюджет 
страны. В первой редакции он касал-
ся исключительно компаний и су-
дов, занимавшихся трубоуклад-
кой на СП-2 и на «Турецком потоке», 
а также компаний, которые продали 
или сдали трубоукладчики в аренду. 
В их отношении могли быть приме-
нены страшнейшие кары из возмож-
ных: лишение виз и ограничения для 
руководства провинившихся ком-
паний на въезд в США. Также могли 
быть применены санкции экономи-
ческого характера. К примеру, пред-
приятиям могли запретить работать 

на территории Соединённых Штатов, 
а их имущество, до которого могли 
бы дотянуться США, арестовать.

Эти угрозы напугали швейцарского 
подрядчика Allseas, который осущест-
влял строительство «Северного пото-
ка-2». Не дожидаясь вступления закона 
в силу, он приостановил работу в дека-
бре 2019-го. И больше к этому проекту 
не возвращался.

За замену Allseas пришли рос-
сийские суда — «Академик Черский» 
и «Фортуна». Будем надеяться, что че-
рез пару-тройку лет какому-нибудь 
талантливому режиссёру дадут воз-
можность экранизировать историю 
их участия в строительстве «Северно-
го потока-2». Материал очень благодат-
ный: переход с востока Евразии в Бал-
тийское море с постоянной сменой 
порта назначения и собственников, по-
пытки тарана. Крайне увлекательно.

Пока можно зафиксировать резуль-
тат этих усилий: темпы строительства 
снизились, сроки пришлось сдвинуть, 
но теперь укладка близится к заверше-
нию. Учитывая скорость, с которой ра-

ботает «Фортуна», можно сказать, что 
12 сентября вполне адекватный срок 
завершения укладки второй нитки 
СП-2. Каких-то значимых неприятных 
сюрпризов на данный момент ожидать 
не приходится. Хотя готовиться к ним, 
конечно, всё равно надо.

Некоторое время назад прозвучал 
прогноз, согласно которому завершить 
строительство предполагалось 23 авгу-
ста. Хотя он не был подтверждён офи-
циальными сторонами, участвующими 
в проекте, но сам срок выглядел вполне 
реалистично. И он вызвал чудовищный 
взрыв негодования на Украине.

Дело в том, что 24 августа эта стра-
на празднует 30-летие своей незави-
симости. Мысль о том, что буквально 
за день до этого Россия запустит «Се-
верный поток-2», породила массу дис-
куссий среди киевских политологов, 
в ходе которых они выясняли, насколь-
ко серьёзным оскорблением для Укра-

ины станет этот шаг России и нужно ли 
требовать компенсации.

На данный момент в отношении 
СП-2 Украина прошла по цепочке при-
нятия неизбежного от торга к депрес-
сии. До непосредственно принятия 
остался один шаг.

Впрочем, Киеву пока не стоит пе-
реживать — у него есть контракт 
до 2024 года. Так что основным постра-
давшим от запуска газопровода будет 
польское направление.

Германия пообещала Украине, что 
постарается добиться продления тран-
зитного контракта на срок до десяти 
лет. Но она сделала это в рамках декла-
рации, подписанной Ангелой Меркель 
и Джозефом Байденом. То есть чёт-
ких обязательств она на себя не взяла. 
Хотя какие-то переговоры по этому во-
просу, безусловно, будут.

Оптимальным вариантом для Рос-
сии было бы перевести взаимоотноше-
ния с Украиной на те же европейские 
рельсы, на которых они строятся по-
следний год с Польшей. Иными слова-
ми, после 2024 года самым разумным 

решением было бы не подписывать но-
вый долгосрочный контракт, а перейти 
на аукционную систему, которая поз-
волит бронировать транзитные мощ-
ности по мере надобности и на необхо-
димый срок.

Правда, для Киева это будет озна-
чать, что ему придётся напрямую кон-
курировать с Варшавой за те объ-
ёмы, которые «Газпром» не сможет 
прокачать по обходным газопрово-
дам. А честно конкурировать Украина 
не хочет. Она хочет гарантий, компен-
саций и чтобы за неё кто-нибудь ре-
шил её проблемы.

Для «Северного потока-2» с окон-
чанием строительства противостоя-
ние не закончится. Новые санкции пы-
таются вводить США, Варшава готова 
бегать по судам, а в перспективе необ-
ходимо добиваться возможности за-
гружать российско-европейский газо-
провод на 100%.

Красный выбор
A По его мнению, снижения 

цен на туры в Египет следу-
ет ждать с 27 августа — после того как 
компании разберут квоты на рейсы 
и поймут, насколько они востребова-
ны. Если предложение по Египту будет 
опережать спрос, то цены снизятся, как 
это произошло ранее с Турцией.

Стоимость туров на двоих упадёт 
на 5–15 тыс. рублей, если на направ-
лении появятся чартеры, добавил 
Дмитрий Горин. Сейчас не у всех пе-
ревозчиков есть допуски на регуляр-
ные рейсы, поэтому конкуренция не-
высока.

По сообщению источника «Изве-
стий» в туротрасли, решения по чарте-
рам раньше 27 августа не будет. Опер-
штаб собирается раз в две недели, 
поэтому об изменениях могут объя-
вить в пятницу или следующий поне-
дельник.

— Мы видим тенденцию на увели-
чение перевозки в Египет не только 
из Москвы, но и из регионов, и она бу-
дет продолжаться. В прошлую пятницу 
было одобрено более 200 заявок на по-
лёты на курорты. Некоторые сомнева-
лись, что цены на туры будут падать, 
но, на мой взгляд, это произойдёт уже 
в ближайшее время, — отметил Юрий 
Барзыкин.

Спрос на туры в Египет взрывной, 
отели до начала сентября плотно за-
гружены, хотя на более отдалённые 
даты бронировать можно свободно, со-
общили «Известиям» в компании «TUI 
Россия». В Anex Tour добавили, что за-
явки от туристов поступают на осен-
ние даты и на Новый год.

Из-за пандемии максимальная 
загрузка гостиниц в Египте сей-
час ограничена 70%, напомнил Дми-
трий Горин. При этом в страну ещё 
не вернулись европейские туристы. 
На Красном море сейчас отдыхают 
путешественники из России, Украи-
ны, Казахстана, Белоруссии. А отель-
ная база Египта в разы скромнее, чем 
в Турции, — в среднем в предложени-
ях туроператоров фигурирует от 160 
до 200 гостиниц.

Нынешняя стоимость отдыха 
в Египте выше, чем в Турции, но заоб-
лачной её назвать нельзя, отметил ви-
це-президент АТОР.

— У нас сейчас «регулярка» лета-
ет по цене чартеров. Недельные тур-
пакеты в среднем продаются по цене 
80 тыс. рублей на двоих в четырёхзвёз-
дочный отель с питанием по системе 
«всё включено». А трёхзвёздочные сто-
ят ещё дешевле — от 70 тыс. Пятиз-
вёздочные отели есть за 100–120 тыс. 
Билеты на регулярные рейсы в сво-
бодную продажу фактически не по-

ступали, их блоками выкупили ту-
роператоры — «Библио-Глобус», Anex 
Tour, «Интурист», «TUI Россия». Плюс 
некоторые компании по-прежнему 
продают рейсы через Каир, — доба-
вил эксперт.

Снижению цен будет способство-
вать появление большого объёма бюд-
жетной перевозки, уверены в турком-
паниях Anex Tour и «Интурист».

— Пока рейсов на египетском на-
правлении хватает, но осенью в стра-
не наступит высокий сезон, поэтому 
ждём увеличения квот на рейсы, — от-
метили в Anex Tour. — Сейчас стои-
мость недельного тура в четырёхзвёз-
дочный отель с питанием по системе 
«всё включено» стартует от 69,9 тыс. 
рублей на двоих.

В «Интуристе» сообщили, что с по-
явлением массовых предложений ту-
роператоров стоимость отдыха в Егип-
те снизится на 20–30%. Сейчас неделя 
в сентябре в четырёхзвёздочный отель 
на курорте Шарм-эш-Шейх с питанием 

«всё включено» обойдётся от 77,6 тыс. 
на двоих.

А вот возвращения цен к тому уров-
ню, что был до закрытия направления, 
ждать не стоит.

— Цены на уровень 2015 года не вер-
нулись и вряд ли вернутся. Курс валют 
с тех пор вырос на 30%, поэтому, поку-
пая туры в рублях, мы ощущаем эту 
разницу. В долларах стоимость не ме-
нялась, — сказал Дмитрий Горин.

С ним согласились в компании «Ин-
турист», а также в РСТ.

— Заметного снижения цен на туры 
в Египет мы не увидим год-полтора, по-
скольку сначала должен восстановиться 
турпоток. До закрытия Египет принимал 
3 млн россиян в год, а сейчас не увидит 
даже 1 млн, — уверен Юрий Барзыкин.

По мнению эксперта, когда прежние 
объёмы восстановятся, отдых в Егип-
те снова станет дешевле, чем в Турции, 
— для многих российских туристов это 
главный аргумент в пользу курорта 
на Красном море.

 Экономика и бизнес
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на двоих упадёт 
на 5–15 тыс. рублей, 
если появятся чартеры. 
Сейчас не у всех пере-
возчиков есть допуски 
на регулярные рейсы

Не на ура
«Уральские авиалинии» задерживают каждый             второй рейс
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Грязная забота
Что известно о жестоком обращении с пожилыми людьми в Реутове

Юлия Игнатьева, Дмитрий Алексеев

С тало известно о случаях проявления 
жестокости к постояльцам со сто-

роны персонала в практически новом 
специализированном доме для преста-
релых в городе Реутове. Пансионатом 
уже занялись МВД и СК. Что произошло 
в подмосковном коммерческом панси-
онате — в материале «Известий».

Полиция начала проверку после по-
павших в Сеть видеокадров из элитного 
пансионата в городе Реутове (Москов-
ская область). Как рассказали «Извес-
тиям» в администрации Реутова, «вчера 
информацию по инциденту в пансиона-
те довели до правоохранительных орга-
нов, сейчас прокуратурой и Следствен-
ным комитетом проводятся проверки».

На сделанной предположительно 
в пансионате «Олимпия Хаус» видеоза-
писи видно, как пожилые люди лежат 
на испачканных фекалиями просты-
нях, некоторые полураздетыми полза-
ют по полу. Также отчётливо видно, как 
некая женщина бьёт тряпкой по лицу 
лежащего в коридоре мужчину.

Как сообщил «Известиям» сотрудник 
пресс-службы ГУ МВД России по Мо-
сковской области Георгий Дубовицкий, 
«в ходе мониторинга социальных сетей 
полицейскими выявлены сообщения 
и видеоматериалы, свидетельствующие 
о ненадлежащем уходе и жестоком об-
ращении с пожилыми гражданами, про-
живающими в специализированном 
пансионате в городе Реутове».

— Сотрудниками МУ МВД России 
«Балашихинское» проводится провер-
ка, направленная на установление лиц, 
запечатлённых на видеозаписи, и выяс-
нение всех обстоятельств произошед-
шего, — сообщил Георгий Дубовицкий. — 

По результатам будет принято решение 
в соответствии с законодательством.

Следователем Следственного от-
дела по городу Балашиха Главно-
го следственного управления СК РФ 
по Московской области возбуждено 
уголовное дело в отношении 54-лет-
ней сотрудницы пансионата. Женщина 
подозревается в оказании услуг, не от-
вечающих требованиям безопасности.

— По уголовному делу проводит-
ся комплекс следственных действий, 
направленный на установление всех 
обстоятельств совершённого пре-
ступления и закрепления доказатель-
ственной базы, — прокомментировала 
для «Известий» помощник руководите-
ля Главного следственного управления 
Следственного комитета России по Мо-
сковской области Анна Тертичная. — 
К настоящему времени следователем 
проведён осмотр места происшествия, 
осуществляется допрос сотрудников 
пансионата, а также постояльцев за-
ведения. Органами предварительного 
следствия установлено местонахож-
дение подозреваемой, и в ближайшее 
время она будет доставлена к следова-
телю, где с её участием будут проведе-
ны следственные действия.

Факты жестокого обращения уже 
подтвердил постоялец пансионата 
«Олимпия Хаус» в Реутове. Как расска-
зал мужчина телеканалу РЕН ТВ, в пан-
сионате работает сотрудница, которая 
«на всех срывается». «Постель меняет-
ся, всё меняется, еда, всё нормально. 
На меня [сотрудники] не срываются, 
но, бывает, с женщинами что-то не так... 
Есть женщина, которая постоянно орёт 
и орёт», — заявил пенсионер.

Руководители самого учреждения 
от комментариев пока отказываются. 

Однако, как рассказала сотрудница пан-
сионата, предполагаемая виновница ин-
цидента ушла сразу после того, как ей 
продемонстрировали ролик, где она из-
била тряпкой пожилого постояльца. 

— Елена собрала вещи, ушла. Я даже 
не знала, что случилось что-то. Она ста-
ла нервная: «Так, мне домой нужно сроч-
но уехать». Через два часа мы узнаём, что 
такое случилось. Видно, ей кто-то рань-
ше сказал, — сообщила РЕН ТВ сотруд-
ница пансионата.

По её словам, снятый на камеру ин-
цидент был единичным случаем. Жен-
щина заверила, что в пансионате всегда 
чисто, а постояльцы питаются хорошо.

В аппарате главы Реутова сообщи-
ли «Известиям», что «Олимпия Хаус» — 
сеть частных пансионатов для вре-
менного пребывания лиц пожилого 
возраста, в подмосковном реестре по-
ставщиков социальных услуг населе-
нию не состоит. 

«Компания зарегистрирована 
07.09.2020. Адрес регистрации: г. Москва.

Адрес фактического местонахожде-
ния (по договору аренды): г. Реутов, ул. 
Железнодорожная, д. 7а, стр. 1», — проин-
формировали в администрации города.

— На сегодня обслуживание в цент-
ре получают 38 человек, — рассказа-
ла «Известиям» заместитель главы ад-
министрации Реутова по социальным 
вопросам Ольга Репина. — Всем [нахо-
дящимся в пансионате] жителям Под-
московья будет предложено размеще-
ние в государственных учреждениях 
социального обслуживания.

При этом в отделе по вопросам ор-
ганизации социального обслуживания, 
опеки и попечительства минсоцразви-
тия Московской области об «Олимпии 
Хаус» вообще ничего не слышали.

— Это негосударственная организа-
ция, — рассказали «Известиям» в уч-
реждении. — Есть организации, уч-
реждённые министерством, мы с ними 
взаимодействуем, контролируем 
их деятельность. Они включены в ре-
естр поставщиков социальных услуг, 
они предоставляют нам документы, 
и мы постоянно с ними взаимодей-
ствуем. Но помимо них на территории 
Московской области есть большое ко-
личество негосударственных органи-
заций, которые предоставляют те же 
услуги. Но мы о них можем ничего 
не знать, пока что-нибудь не случится. 
Такие организации иногда не зареги-
стрированы, в реестре юрлиц они мо-
гут фигурировать как гостиницы или 
как-то ещё. Нам даже не всегда удаёт-
ся попасть внутрь.

Как объяснили «Известиям» в пресс-
службе Роспотребнадзора, «частные 
дома престарелых — это малый бизнес, 

а поскольку предпринимательская де-
ятельность носит уведомительный ха-
рактер, как правило, предпринимате-
ли не спешат сообщать данные о себе 
для включения их в реестр».

— Внеплановые проверки проводятся 
или по жалобам, или в рамках эпидеми-
ологического расследования, — говорят 
в Роспотребнадзоре. — При проведении 
внеплановых проверок чаще всего вы-
являются нарушения по санитарным 
вопросам — прежде всего не организо-
ваны должным образом водоснабжение, 
канализование, питание, медицинское 
обеспечение, отсутствуют изоляторы, 
входной фильтр.

«Известия» направили запросы в Ге-
неральную прокуратуру и Минтруд, 
а также в аппараты уполномоченных 
по правам человека в МО и РФ.

Подобные действия могут быть ква-
лифицированы по ч. 1 или ч. 2 ст. 238 УК 
РФ («Выполнение работ или оказание 

услуг, не отвечающих требованиям 
безопасности жизни или здоровья 
потребителей»). За это деяние пред-
усмотрено наказание в виде штрафа 
в размере от 100 тыс. до 500 тыс. рублей 
или в размере заработной платы или 
иного дохода осуждённого за период 
от одного года до трёх лет, либо прину-
дительных работ на срок до пяти лет, 
либо лишения свободы на срок до ше-
сти лет со штрафом в размере до 500 
тыс. рублей или в размере заработной 
платы или иного дохода осуждённого 
за период до трёх лет или без такового, 
объяснил «Известиям» адвокат Адво-
катской палаты города Москвы Алек-
сандр Иноядов.

Кроме того, при отсутствии лицен-
зии могут возникнуть основания и для 
ответственности по ст. 171 УК РФ за не-
законное предпринимательство.

— Мы ждём итогов проверки слу-
чившегося и компетентной правовой 
оценки действий участницы инциден-
та и руководства пансионата, — гово-
рит председатель Союза пенсионеров 
Подмосковья Ольга Маркова. — А сам 
факт жестокого обращения со старым 
больным человеком, конечно, отвра-
тительный и недопустимый. В учреж-
дениях социальной сферы, где пациен-
ты беспомощны и порой, может быть, 
даже неадекватны, нужен особый конт-
роль. Видеоконтроль. Круглосуточный 
контроль. И не только за внешним пери-
метром заведения, но и за тем, что про-
исходит в палатах и коридорах. Ведь па-
циенту с психическими нарушениями 
верить на слово трудно, и это открывает 
«ящик Пандоры» у некоторых — увере-
на, единичных — членов персонала. Ведь 
никто ничего не видит и никто ничего 
не докажет в таких ситуациях.

В темноте, но не в обиде
A По информации «Известий», 

такое обращение в адрес 
вице-премьера правительства Ма-
рата Хуснуллина, а также глав МВД 
и Минтранса направил председатель 
комитета Госдумы по труду Ярослав 
Нилов. Депутат говорит о многочис-
ленных обращениях россиян, кото-
рых штрафуют, ссылаясь на ГОСТ 
5727-88. Норматив устанавливает: 
светопропускание ветровых стёкол 
должно быть не менее 75%, прочих 
стёкол — не менее 70%.

— Несмотря на то что действие это-
го стандарта утратило силу и дей-
ствует ГОСТ 32565-2013  с единым 
пороговым значением светопропу-
скающей способности 70%, инспекто-
ры ГИБДД руководствуются цифрами 
ГОСТ 5727-88, упоминаемого в Пра-
вилах дорожного движения», — гово-
рится в документе, который имеется 
в распоряжении «Известий».

Также в нём Ярослав Нилов отме-
чает: на только что выпущенных ав-
томобилях уровень тонировки может 
составить 70–72%.

— Таким образом, избежать штра-
фов и создать оптимальную тониров-
ку на новом автомобиле практически 
невозможно, — сообщает он в письмах.

Вторым фактором пересмотра ГО-
СТа стали жаркие погодные условия.

— Полагаю, необходимо принять 
во внимание и международный опыт — 
к примеру, в ряде штатов США, сход-
ных по масштабам солнечной актив-
ности и природно-климатическим 
условиям со многими субъектами 
ЮФО РФ, защита автомобиля тониро-
вочной плёнкой является в том числе 
нормативным требованием к автовла-
дельцам, позволяющим как защитить 
водителя и пассажиров от избыточ-
ной солнечной радиации, так и снизить 
уровень аварийности, а также значи-
тельно сэкономить средства на охлаж-
дение салона автомобиля, — говорит-
ся в обращении.

— Считаю, что объяснять необходи-
мость отсутствия тонировки одной 
безопасностью неправильно. Наобо-
рот, на безопасность влияет комфорт-
ность управления автомобилем. По-
смотрите, какая у нас в этом году 
была аномальная жара даже в Москве, 
а представьте, какая при этом темпе-
ратура была в южных регионах РФ, — 
пояснил «Известиям» Ярослав Нилов, 
подчеркнув, что именно этот фактор 
может в итоге влиять на безопасное 
управление транспортным средством.

В заключение депутат просит дать 
поручение о корректировке действу-
ющего ГОСТа и снижении требования 
к уровню светопропускающей способ-
ности плёнки с 70 до 50%.

�� ПОПАДАЮТ НА ЗАМЕНУ

Инициативу готовы поддержать 
в профильном комитете Госдумы 
по транспорту.

— Она основана на реалиях. Со-
вершенно очевидно, что многие ав-
толюбители испытывают из-за это-
го определённые неудобства в виде 
штрафов. Согласен с тем, что тони-
ровка — это не только способ спря-
тать себя в машине, но и опре-
делённая защита от солнечного 

излучения, — пояснил «Известиям» 
зампред комитета Госдумы по транс-
порту и строительству Александр 
Старовойтов.

А вот во фракциях к предложению 
отнеслись по-разному.

— Конечно, дискомфорт из-за жары 
в машине — это проблема, но этот 
ГОСТ принимался в целях безопас-
ности, а также в целях борьбы с тер-
роризмом. Поэтому считаю, что этот 
вопрос надо обсуждать, — заявил 
«Известиям» первый зампред фрак-
ции «Справедливой России» Михаил 
Емельянов.

Первый зампред комитета по эко-
номической политике, член КПРФ Ни-
колай Арефьев считает, что тониров-
ка не панацея от жары.

— Лучшая мера в борьбе с солн-
цем — это установка в автомобиле 
кондиционера. Хотя лично я не про-
тив того, чтобы это предложение под-
держать. Я недавно сел в машину без 
тонировки и почувствовал в ней себя 
как-то странно: едешь будто у всех 
на виду, — отметил парламентарий.

В «Единой России» пообещали из-
учить инициативу, если она поступит 
в Госдуму после кабмина. «Известия» 
также направили запросы в прави-
тельство, МВД и Минтранс.

По мнению координатора движе-
ния «Синие ведёрки» Петра Шкума-
това, предложение снизить предел 
показателя светопропускающей спо-
собности тонировочной плёнки за-
служивает поддержки.

— Действительно, многие стёкла, 
особенно новых машин, имеют све-
топропускаемость немного меньшую, 
чем разрешена ГОСТом. В итоге те, кто 
покупает такие автомобили, «попа-
дают» на замену стекла. Поэтому, ко-
нечно, предложение снизить уровень 
показателя светопропускающей спо-
собности до 50% защитит добросо-
вестных покупателей. На глаз вы сами 
никогда не отличите, например, раз-
ницу между 65 и 75%, — пояснил экс-
перт «Известиям».

Также он согласен с тем, что в тё-
плых регионах воздействие солнеч-
ной радиации на водителей очень 
велико, особенно если приходится 
передвигаться на дальние расстоя-
ния. Это приводит к потере внимания, 
избыточной усталости, поэтому води-
тели без тонировки попадают в ДТП 
гораздо чаще, подчеркнул Пётр Шку-
матов.

Светлана Казанцева

В акцинация против гриппа может на-
чаться уже в сентябре — поставки 

препаратов начались, сообщили «Извес-
тиям» в Роспотребнадзоре. Там отмети-
ли, что в рекомендованном ВОЗ соста-
ве вакцины изменились два штамма 
вируса гриппа А, которые ранее в попу-
ляции не циркулировали. Перед нача-
лом сезонной эпидемии гриппа ведом-
ство предлагает сделать прививку как 
минимум 60% россиян — взрослым и де-
тям и не менее 75% лиц из групп риска. 
При этом эксперты подчёркивают, что 
необходимо активнее вакцинировать-
ся и от COVID-19. Временной интервал 
между уколами от гриппа и коронави-
руса должен быть не меньше месяца. 
По мнению врачей, одновременно под-
хватить и ту, и другую инфекцию сложно, 
но доказано, что, имея защиту от гриппа, 
человек легче переносит COVID-19.

Поставки противогриппозных вак-
цин уже начаты, сообщили «Извести-
ям» в пресс-службе Роспотребнадзо-
ра. Поэтому получить прививку можно 
будет уже с первых дней осени. «Опти-
мальный срок вакцинации от гриппа — 
сентябрь–ноябрь, до начала сезонной 
циркуляции вируса», — посоветовали 
в ведомстве.

Заведующая лабораторией этиоло-
гии и эпидемиологии гриппа НИЦ эпи-
демиологии и микробиологии им. Н.Ф. 
Гамалеи Елена Бурцева считает, что 
привиться от гриппа лучше в начале 
осени, поскольку для выработки имму-
нитета ещё требуется время. С точки 
зрения врача, стартовать с антигрип-
позной вакцинацией в начале сентя-
бря рановато, но тому есть причины:

— Всё-таки у нас большая страна, 
и нужно успеть привить всех до кон-
ца ноября.

В постановлении главного государ-
ственного санитарного врача (зареги-
стрирован Минюстом 11 августа) ре-
комендовано охватить «не менее 60% 
от численности населения субъек-
та Российской Федерации и не менее 
75% от численности лиц из групп риска, 
предусмотренных национальным ка-
лендарём, а также других групп насе-
ления, в том числе контингентов ста-
ционарных организаций социального 
обслуживания».

— В первую очередь вакцинировать-
ся от гриппа необходимо людям, вос-
приимчивым к инфекции. Прежде всего 
детям и лицам, живущим в организо-
ванных коллективах, например в до-
мах престарелых, в учреждениях ин-
тернатного типа и т.д. Сделать прививку 
нужно людям с хроническими сомати-
ческими заболеваниями, в основном 

это люди старше 65 лет, а также бере-
менным женщинам, — рассказала Еле-
на Бурцева.

Минувшей весной гриппом в России 
болели мало — карантинные меры про-
тив COVID-19 сыграли положительную 
роль. Случаев одновременного забо-
левания COVID-19 и гриппом в стране 
практически не было, утверждает экс-
перт, «потому что в прошлом году ко-
ронавирус пришёл на хвосте эпидемии 
гриппа и грипп не получил масштаб-
ного распространения». Елена Бурце-
ва добавила, что эти вирусы — совер-
шенно разные. Правда, безгриппозный 
период принёс и негативные послед-
ствия.

— В прошлом году активность грип-
па была низкая, поэтому иммунная 
прослойка не укрепилась, как обычно, 
в годы интенсивной циркуляции виру-
сов гриппа, — объяснили «Известиям» 
в Роспотребнадзоре. — Кроме того, в ре-
комендованном ВОЗ составе вакцины 
изменились два штамма вируса грип-

па A, которые ранее в популяции не цир-
кулировали.

П о  и н ф о р м а ц и и  с л у ж б ы , 
на этот сезон для стран Северного по-
лушария ВОЗ рекомендовала исполь-
зовать в противогриппозной вакци-
не следующую комбинацию штаммов: 
в трёхвалентной вакцине два вариан-
та штамма A (Victoria/2570/2019 (H1N1)
pdm09 и Cambodia/e0826360/2020 (H3N2)) 
и штамм B  (Washington/02/2019) плюс 
ещё один штамм B (Phuket/3073/2013) 
в четырёхвалентной вакцине.

В зимнем сезоне-2020/21 для вакци-
нации «северян» использовались те же 
штаммы группы B, но другие A-штаммы 
(Guangdong-Maonan/SWL1536/2019(H1N1)
pdm09 и Hong Kong/2671/2019 (H3N2)).

Какой штамм вируса гриппа при-
дёт к нам в этом году, сказать сложно. 
Но вакцина 2021 года отличается по со-
ставу от прошлогодней, и, по мнению 
эксперта, она защитит от «актуально-
го» гриппа.

— По итогам предыдущих полутора 
лет, когда мы столкнулись с эпидеми-
ей коронавируса, в странах, где цир-
кулировал вирус гриппа, в частности 
в районах Юго-Восточной Азии, боль-
ше был распространён A-вирус, — за-
метила Елена Бурцева. — Сейчас в Ин-
дии достаточно активно выявляют 
Н1N1 — штамм «свиного» гриппа. В Ки-
тае преобладает грипп B. В целом ак-
тивность вируса гриппа в мире низ-
кая, поэтому сложно сказать, какой 
штамм будет доминировать в этом се-
зоне в России. Но наши противогрип-
позные вакцины трёх- и четырёхком-
понентные, то есть они содержат два 
вируса гриппа A и один или два виру-
са гриппа B, а это значит весь набор 
штаммов.

Специалисты напоминают, что 
антигриппозная прививочная кам-
пания не должна отвлечь от вакци-
нации против COVID-19. По данным 
ресурса gogov.ru, который аккумули-
рует официальные данные из регио-
нов РФ о ситуации с коронавирусом, 
на 23 августа хотя бы одним компо-
нентом вакцины привиты 29% росси-
ян, двумя компонентами — 23,8%.

— Коронавирусная и гриппозная ин-
фекции могут протекать совместно или 
по очереди, — сказал «Известиям» глав-
врач клиники «Лидер-медицина», ин-
фекционист Евгений Тимаков. — Если 
вместе, то COVID-19 протекает тяжелее, 
вызывает больше осложнений, повы-
шается летальность. Прививка от грип-
па на 100% не спасает, но уменьшает тя-
жесть течения заболевания.

Врач ссылается на опубликованное 
в июле американское исследование, 
подтвердившее гипотезу о том, что вак-
цинация от гриппа в разы снижает коли-
чество тяжёлых случаев коронавируса.

— Исследование проводилось 
на группе из 75 тыс. человек, — расска-
зал собеседник «Известий». — Резуль-
таты показали, что у сделавших при-
вивку от гриппа значительно меньше 
тяжёлых последствий COVID-19, таких 
как инсульты и инфаркты.

Евгений Тимаков рекомендовал од-
новременно с антигриппозной вакци-
ной сделать и прививку против пнев-
мококковой инфекции, «защищающую 
от тяжёлого течения пневмоний и от ос-
ложнений коронавируса».

Роспотребнадзор уточняет, что меж-
ду прививками против гриппа и против 
любых других инфекций, включая ко-
вид, рекомендуется выдерживать ин-
тервал не менее одного месяца.

Общество

« МНОГИЕ СТЁК-
ЛА, ОСОБЕН-
НО НОВЫХ 

МАШИН, ИМЕЮТ СВЕТО-
ПРОПУСКАЕМОСТЬ, НЕ-
МНОГО МЕНЬШУЮ, ЧЕМ 
РАЗРЕШЕНА ГОСТОМ. 
В ИТОГЕ ТЕ, КТО ПОКУПА-
ЕТ ТАКИЕ АВТОМОБИЛИ, 
«ПОПАДАЮТ» НА ЗАМЕНУ 
СТЕКЛА

От A до B
Какие штаммы добавлены в вакцину от гриппа
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Их выход
Почему артисты Театра Ермоловой противостоят Олегу Меньшикову
Зоя Игумнова

У воленные актёры Театра Ермоловой 
обратились за помощью к президен-

ту России. Они просят защиты и обвиня-
ют худрука Олега Меньшикова в финан-
совых махинациях и несправедливом 
распределении гонораров. Новый ди-
ректор театра Сергей Кузоятов заверяет, 
что «никто ещё не уволен», и рекомен-
дует артистам обращаться в суд. В то же 
время и сам театр уже намерен судить-
ся с некоторыми актёрами.

�� 29 ЕРМОЛОВЦЕВ

29 актёров Московского драматиче-
ского театра им. М.Н. Ермоловой, полу-
чивших в июле уведомления об уволь-
нении, не сдаются без боя, а громкое 
имя руководителя театра Олега Мень-
шикова подогревает интерес к про-
исходящему. Актёры выпустили об-

ращение о ситуации, адресованное 
президенту РФ Владимиру Путину.

«По нашему убеждению, прикры-
ваясь общими словами о необходи-
мости оптимизации и “текущей эко-
номической ситуации в условиях 
пандемии”, худрук театра О.Е. Мень-
шиков, не справляясь с руковод-
ством театром, будучи неспособным 
за достаточно продолжительный 
срок организовать успешную работу 
коллектива, решил оправдать свою не-
способность видимостью “реоргани-
зации и оптимизации”, одновремен-
но уволив неугодных ему артистов, 
не считаясь с людьми, законом и при-
личиями», — сказано в заявлении ар-
тистов.

Попавшие под сокращение актёры 
говорят о нерациональном использо-
вании выделяемых театру средств. Так, 
они обратили внимание на проведение 
спектаклей-однодневок, на которые, 

судя по документам, тратятся крупные 
суммы. Также уволенные сотрудники 
театра рассказывают о несправедли-
вом распределении гонораров.

Одна из уволенных актриса Васили-
са Пьявко поделилась с РЕН ТВ свои-
ми соображениями.

— Мы обнаружили интересную 
вещь: что Олег Евгеньевич, буду-
чи директором, сам себя нанимает 
как стороннего артиста и исполняет 
роли в театре. Мы увидели там боль-
шие выплаты, закупки, которые год 
от года растут. За 2020 год, по-моему, 
там 24 млн рублей. Это гонорар Олега 
Евгеньевича в нашем театре как ар-
тиста. Мы были шокированы. Не ожи-
дали и не подозревали, что так может 
быть, — отметила Василиса Пьявко.

А ситуация у не столь звёздных со-
трудников прямо противоположная. 
Ещё одна уволенная актриса Галина 
Власова рассказала 5-tv.ru, что Олег 
Меньшиков тайно понизил катего-
рии опытным членам труппы, вслед-
ствие чего они потеряли в деньгах. 
По её словам, актёры запросили у ру-
ководства документы, из которых вы-
яснилось, что с некоторыми это слу-
чилось ещё в 2015 году. А вот приказов 
проверки квалификационной комис-
сии, на основе которых принимаются 
такие решения, актёрам предостав-
лено не было.

— Мы обратились в трудовую ин-
спекцию, в департамент культуры Мо-
сквы, Минкультуры и разные другие 
органы, — сказала актриса.

В своём письме президенту актёры 
попросили проверить деятельность 
Олега Меньшикова во главе театра.

�� ОСОБАЯ КУХНЯ

Чтобы не удивляться миллионным 
суммам, нужно знать кухню репер-

туарного государственного театра. 
Так как Олег Меньшиков — художе-
ственный руководитель, то он в Теа-
тре Ермоловой трудится по контракту, 
заключённому с учредителем — де-
партаментом культуры Москвы. Это 
его основная работа. Но ему не воз-
браняется заниматься и другой дея-
тельностью — разовой, по совмести-
тельству, и деньги, выделяемые на неё, 
можно найти на сайте госзакупок. Это 
подтвердил «Известиям» директор Те-
атра имени Вахтангова Кирилл Крок.

— Если в спектакле участвует ар-
тист уровня Меньшикова, люди ходят 
в театр и покупают билеты. А театр 

платит Олегу Евгеньевичу как арти-
сту. Почему он должен играть за зар-
плату художественного руководите-
ля? Любой играющий худрук театра 
получает отдельную зарплату, соот-
ветствующую его уровню, компетен-
ции, навыкам. И у Олега Табакова, на-
пример, была своя ставка за выход 
на сцену. И вот на сайте госзакупок 
отражаются эти суммы, потому что 
эти деньги — бюджетные, они прохо-
дят как закупки, — разъяснил Кирилл 
Крок.

— Меньшиков — один из наиболее 
дорогих актёров нашей страны, это 
человек, способный собрать огром-
ный зал. Таких актёров в России очень 
немного, — сказал «Известиям» рек-
тор ГИТИСа Григорий Заславский. — 

И когда артисты обращаются за по-
мощью не в районный суд, не в Союз 
театральных деятелей, а пишут пре-
зиденту, то, видимо, понимают, что 
юридически ситуация у Меньшико-
ва безупречна.

�� СЛИШКОМ МНОГО

— Любому человеку должно быть по-
нятно решение Олега Меньшикова, 
если ему станет известно число актё-
ров в Театре Ермоловой: 90 человек! — 
сказал «Известиям» Григорий Заслав-
ский. — 95 человек было в труппе МХТ 
при Табакове, когда труппа очень 

сильно разрослась. И ещё 60 актёров 
он приглашал со стороны. Но у Таба-
кова было три сцены, а у Меньшикова 
их две. Нормальная труппа, например, 
в Театре Пушкина: 45 человек.

Ректор ГИТИСа объяснил и моти-
вы деятельности Меньшикова.

— Надо отдать должное Олегу Ев-
геньевичу — он терпел очень долго. 
Но сейчас он хочет сделать сильный, 
работоспособный театр. Если люди 
по 10–15–20 лет не выходили на сце-
ну, он с ними прощается. И ссыл-
ки на личные проблемы и ипотеку — 
не аргумент, — заявил ректор ГИТИСа.

По его словам, ныне покойный ак-
тёр Владимир Андреев, уступив своё 
место во главе Театра Ермоловой Оле-
гу Меньшикову, всегда и во всём под-

держивал и его самого, и его поли-
тику.

�� «НИКТО НЕ УВОЛЕН»

На волне скандала с увольнением 
29 актёров в СМИ появилась инфор-
мация, что Олег Меньшиков ушёл 
с поста директора театра, но остал-
ся худруком. Как сказали «Извести-
ям» в пресс-службе Театра Ермоло-
вой, это действительно произошло, 
но только не сейчас, а в июне.

По словам нынешнего директора 
театра Сергея Кузоятова, «никто ещё 
не уволен». Контракты у актёров бес-
срочные и продолжают действовать.

— Предполагаемая дата сокра-
щения — 30 сентября. Уведомления 
об этом вручаются артистам в уста-
новленном законом порядке. Если 
сотрудники решат обратиться в суд, 
то дальнейшие действия руководства 
будут обусловлены решением суда, 
которое в обязательном порядке бу-
дет исполнено, — сообщил директор.

Кроме того, Олег Меньшиков не со-
бирается увольнять ни одного заслу-
женного и народного артиста.

— На данный момент никто из по-
павших под сокращение артистов 
не пытался выйти на связь с руковод-
ством театра и не отреагировал на по-
пытки установить с ними контакт, — 
добавил Сергей Кузоятов.

Сейчас руководство Театра Ер-
моловой намерено обратиться в суд 
с иском в адрес некоторых артистов 
о защите чести, достоинства и дело-
вой репутации ГБУК «МДТ им. М.Н. 
Ермоловой» и худрука. А тем време-
нем актёры нашли поддержку в лице 
общественного совета при Министер-
стве культуры РФ.

«Известия» продолжат следить 
за ситуацией.

«Не читая сценарий, решил:  
точно снимусь в этом фильме»
Актёр Хью Джекман — о работе в футуристическом нуаре «Воспоминания»,  
любви к «Миру Дикого Запада» и сильных женщинах на площадке

Сергей Сычёв

В дебютном кинофильме Лизы Джой, 
автора «Мира Дикого Запада», Хью 

Джекман превратился в героя классиче-
ских нуаров — надломленного немоло-
дого человека, страстно влюбившегося 
в опасную женщину. Актёр уверяет: если 
бы понадобилось сыграть в этой кар-
тине столько же раз, сколько в блокба-
стерах про Росомаху, он сделал бы это 
без колебаний. «Известия» поговорили 
с Джекманом накануне выхода «Воспо-
минаний» в российский прокат.

Лиза Джой говорит, что с самого нача-
ла писала сценарий под вас, и называет 
вас своей музой. Вы знали об этом, ког-
да впервые прочли этот текст?

Действительно, она сказала мне всё 
это, когда мы познакомились. Но, зна-
ете, я уже очень давно работаю в этой 
индустрии и кое-что понял за это вре-
мя. Так что я не слишком-то ей поверил. 
Ну то есть я пытался угадать: значат 
ли её слова то, что только Брэд (Брэд 
Питт. — «Известия») отказался от этой 
роли? Или отказался не только Брэд, 
но и Лео (Леонардо Ди Каприо. — «Изве-
стия»)? Я для себя тогда ответа на этот 
вопрос не нашёл. Хотя уже сейчас я по-
нимаю, что слова Лизы были абсолют-
ной правдой. Мне это, конечно, очень 
лестно, тем более что она придумала 
потрясающий сюжет. Я ведь большой 
фанат «Мира Дикого Запада», который 
она сделала. А ещё — когда встречаешь 
Лизу, то видишь в ней столько профес-
сионализма и уверенности, что с этого 
момента просто чувствуешь — ты ока-
зался в надёжных руках. С ней легко 
и спокойно. Мы сразу поладили.

А если подробнее, то дело было так. 
Она пришла на встречу со мной и ста-
ла мне показывать какие-то изображе-
ния и всякие штуки на экране своего 
компьютера — и это вместо того, что-
бы дать мне хотя бы прочесть сцена-
рий! Странно ведь — так никто не де-
лает. Но она как-то так рассказывала 
о проекте, что я для себя сразу решил: 
я точно снимусь в этом фильме и мне 
даже читать сценарий для этого нео-
бязательно. Однако виду я не подал 
и всё время нашего разговора с Ли-
зой сидел с самым равнодушным ли-
цом, какое только был способен изо-
бразить. И ничего ей не ответил. Потом 
она прислала сценарий — и когда я до-
шёл где-то до 20-й страницы, я не вы-
держал. Позвонил своему агенту и ска-

зал: всё, я и дочитывать сейчас не буду, 
подписывай меня на этот фильм! 
Дело было даже не в сюжете: я попал 
в какой-то новый мир, оригинальный, 
потрясающий, было непонятно, куда 
он движется и чем всё кончится. И я по-
нимал, что ничего подобного я не играл. 
И ещё я осознавал, что буквально влю-
бился в Лизу. В общем, я хочу сказать, 
что я не просто согласился сниматься: 
это было не так, как обычно случается 
в моей работе.

Как бы вы описали, о чём фильм «Вос-
поминания»?

Начнём с моего героя. Его зо-
вут Ник Баннистер, он ветеран бое-
вых действий, который на войне ра-
ботал с продвинутой технологией 
для допросов — «машиной воспоми-

наний». Тогда её использовали, что-
бы проникать в умы людей и узнавать 
их прошлое, а в мирное время приме-
няют, чтобы оживить образы из памя-
ти. Причём оживить буквально — так, 
чтобы можно было практически по-
настоящему пощупать, увидеть, по-
пробовать на вкус всё, что случилось 
с тобой когда-то. Особое погружение 
в прямом и переносном смысле. И вот 
Ник занимается частной практикой: 
он ведёт людей через их воспоминания, 
чтобы они там не заблудились. Боль-
шинство его клиентов хотят вспомнить 
что-то приятное. Кто-то хочет побыть 
рядом с уже умершим любимым чело-
веком, кто-то воскрешает образы сво-
его детства.

Моё приключение начинается 
с того, что к моему герою обращает-
ся некая Мэй, которую играет Ребек-
ка Фергюсон, и ей надо просто найти 
потерянные ключи. Ник помогает ей, 
влюбляется в неё, а она исчезает. И Ник 
бросается искать её по тайным закоул-
кам Майами.

Действие происходит в ближайшем 
будущем. Город находится частично 
под водой, как Венеция. Климат в мире 
так изменился, что днём стало слиш-

ком жарко, и вся жизнь протекает но-
чью. А при естественном свете на улице 
можно встретить только каких-нибудь 
маргиналов.

Как и в «Мире Дикого Запада», Лиза Джой 
здесь постоянно играет с жанрами. Для 
актёра, наверное, не так легко уследить 
за этим и выбрать правильную интона-
цию?

Самое удивительное — то, насколь-
ко свободно и легко Лизе всё это удаёт-
ся. Когда я читал сценарий, я как-то для 
себя решил — да и вы, наверное, реши-
ли бы по моему описанию, — что это бу-
дет такой фильм в стиле Хамфри Бо-
гарта. Но ведь нет! Мы вроде движемся 
в этом направлении: вот femme fatale, 
вот верная секретарша Уоттс, влюблён-
ная в Ника (её играет Тандиве Ньютон 

из «Мира Дикого Запада»), — все слагае-
мые нуара. А потом вдруг вас забрасы-
вает в какое-то иное пространство — не-
ведомое, живое, оригинальное. Я всё это 
очень чётко ощущал, когда мы снимали 
это кино, и надеюсь, что зритель тоже 
этим ощущением проникнется.

У вас любовный треугольник с героиня-
ми Тандиве Ньютон и Ребекки Фергю-
сон? Артистки совершенно разного тем-
перамента...

Мне невероятно повезло! Они обе — 
невероятные актрисы. Я их обеих про-
сто обожаю. С Ребеккой мы давно дру-
жим, вместе снимались в «Величайшем 
шоумене». Но с Тандиве я бы снялся хоть 
в сотне фильмов — она феноменальна! 
И очень весёлая, между прочим. В филь-
ме они настоящие сильные женщины. 
Мой Ник одержим Мэй, героиней Ре-
бекки, хотя кажется, что ему подоб-
ные чувства несвойственны. Он не тот 
парень, который влюбляется в каждую 
встречную. Мы в начале фильма чув-
ствуем, что в нём есть какой-то надлом. 
Но потом появляется Мэй, быстро воз-
вращает ему радость жизни — и вдруг 
пропадает. Тогда любовь превращает-
ся в наваждение, и это начало довольно 

мрачного и тёмного пути. А с Уоттс Ник 
служил в армии, они очень давно дру-
жат, между ними полное доверие, они 
не разлей вода. Дальше думайте и до-
гадывайтесь сами, но Уоттс действи-
тельно лучшее, что есть в жизни Ника, 
это бесспорно.

На площадке вами командовала сильная 
женщина, обе актрисы — сильные жен-
щины. Вам вообще комфортно было?

Да ладно вам! Первый мой профес-
сиональный проект был срежисси-
рован женщиной, а играла там актри-
са, на которой я после этого женился 
(Деборра-Ли Фёрнесс. — «Известия»). 
Сериал «Корелли», слышали о таком? 
Это был 1995 год. Пожалуй, с тех пор 
я не был в ситуации, когда площадка на-
столько была бы подчинена женщинам, 
но, если честно, мне это очень понра-
вилось. Потому что женщины тут все 
были непростые. Они классные, силь-
ные, уверенные в себе, готовые прийти 
на помощь, им можно довериться цели-
ком без остатка. Я вам так скажу: я снял-
ся в девяти картинах, где я играл Росо-
маху. Так вот, если бы мы сделали девять 
версий «Воспоминаний», я был бы не-
сказанно рад.

Одна из ролей в «Воспоминаниях» — 
у Клиффа Кёртиса, вашего партнёра 
в культовом «Фонтане». Сильно он из-
менился за последние 15 лет?

Слушайте, это не актёр, это фено-
мен. Стоит ему появиться в кадре, как 
ты сразу чувствуешь стремительность, 
силу. Он идеальный экранный оппо-
нент, потому что своей игрой момен-
тально повышает ставки, заставля-
ет тебя выкладываться на 200%, чтобы 
не отстать от него по интенсивности 
и харизме. Я ещё очень хочу выделить 
в этом фильме Дэниела Ву, с которым 
я до этого лично не встречался, но здесь 
он стал для меня открытием. У нас была 
общая сцена в самый первый день съё-
мок — не только мой, а вообще всего 
проекта, и он меня знаете чем потряс? 
Ну представьте: первый день, большой 
проект, народ слегка нервничает, каж-
дый немного на грани. А Дэниел был аб-
солютно, запредельно хладнокровен. 
Такое ощущение, что он уже три меся-
ца снимался в этой картине и уже ко все-
му привык. А роль у него, между прочим, 
очень трудная, и сыграл он её просто 
фантастически. Как и все в этой карти-
не, его герой не тот, кем кажется. Знае-
те, как было в «Мире Дикого Запада»: на-

ходите человечность там, где не ждали, 
силу — где должна была быть слабость, 
порок вместо святости и так далее.

Для персонажей фильма воспоминания 
превращаются в наркотик, и это очень 
злободневная мысль. Вы об этом 
не размышляли?

Конечно, я думал об этом. Дей-
ствительно, в фильме показано, 
как ты подсаживаешься на об-
разы из прошлого, как чудесные 
старые деньки полностью заме-
няют тебе настоящее. Вроде ниче-
го страшного, почему бы не поно-
стальгировать чуток, но вот 
ты уже не можешь вы-
браться из этого сна 
наяву. Технология по-
зволяет тебе не про-
сто оживить про-
шлое, но остаться 
там навсегда. Од-
нако каким мо-
жет быть будущее, 
если ты при каж-
дой возможности 
стараешься улиз-
нуть в прошлое? 
Да, это всё про 
нас, про сегод-
ня. Мир меняет-
ся, это очевидно. 
Сейчас постпан-
демийная эпоха — 
и что, мы входим 
в какой-то новый 
мир? А он новый? 
Может, мы тщет-
но пытаемся про-
сто воссоздать за-
ново всё, что было 
прежде, а не думаем, 
как жить дальше? Может, 
зря мы так поступаем? Мне 
кажется, сейчас очень инте-
ресный момент. В нём есть 
неопределённость, есть по-
тенциал. Чудесно иметь вос-
поминания, но мы обязаны 
создать новые. Это наш долг 
как человеческой расы — по-
стоянно формировать свежую 
память. Фильм открывает воз-
можности для некой дискуссии 
на этот счёт.

Культура

« ЧУДЕСНО ИМЕТЬ ВОСПОМИНАНИЯ, НО МЫ ОБЯЗА-
НЫ СОЗДАТЬ НОВЫЕ. ЭТО НАШ ДОЛГ КАК ЧЕЛОВЕЧЕ-
СКОЙ РАСЫ — ПОСТОЯННО ФОРМИРОВАТЬ СВЕЖУЮ 

ПАМЯТЬ. ФИЛЬМ ОТКРЫВАЕТ ВОЗМОЖНОСТЬ ДЛЯ НЕКОЙ ДИС-
КУССИИ НА ЭТОТ СЧЁТ

« МЫ ОБНАРУЖИЛИ, ЧТО ОЛЕГ ЕВГЕНЬЕВИЧ, БУДУЧИ 
ДИРЕКТОРОМ, САМ СЕБЯ НАНИМАЕТ КАК СТОРОН-
НЕГО АРТИСТА И ИСПОЛНЯЕТ РОЛИ В ТЕАТРЕ. МЫ 

УВИДЕЛИ ТАМ БОЛЬШИЕ ВЫПЛАТЫ, ЗАКУПКИ, КОТОРЫЕ ГОД 
ОТ ГОДА РАСТУТ. ЗА 2020 ГОД, ПО-МОЕМУ, ТАМ 24 МЛН РУБЛЕЙ
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Полный текст интервью 
читайте на iz.ru

Хью Джекман — австралий-
ский актёр, продюсер. Лауре-
ат премий «Золотой глобус», 
«Сатурн» и «Эмми», номинант 
на «Оскар». Прославился как 
Росомаха/Логан во франши-
зе «Люди Икс» и исполнитель 
главной роли в романтической 
комедии «Кейт и Лео». Среди 
других заметных работ: «Ван 
Хельсинг», «Фонтан», «Пре-
стиж», «Живая сталь», «Отвер-
женные», «Пленницы», «Робот 
по имени Чаппи», «Величай-
ший шоумен».

Справка «Известий»
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Спорт

Капитуляция Японии
Крупная победа вывела сборную пляжников  
в четвертьфинал чемпионата мира

Дмитрий Гирин 

С борная России 23 августа одержала 
крупную победу в заключительном 

матче группового этапа чемпионата мира 
по пляжному футболу над командой Япо-
нии (7:1). Наша команда набрала шесть 
очков в трёх встречах и заняла первое 
место в группе A. У японцев те же шесть 
баллов, но россияне оказались выше 
благодаря разнице мячей. В этот же день 
сборная Парагвая победила американ-
цев (9:4) и заняла третье место (три очка), 
американцы завершили групповой этап, 
не набрав ни одного балла. В четверть-
финале россияне сыграют с командой 
Испании, занявшей второе место в груп-
пе B. Японцы встретятся с командой Таи-
ти. Эти матчи пройдут 26 августа.

�� ЛИХОЙ ВЫБОР

Во встрече с «синими самураями» наши 
парни показали именно тот футбол, 
которого от них ждали с самого нача-
ла турнира. Лихой, размашистый, бы-
стрый, агрессивный. Россияне не сбав-
ляли оборотов до самого финального 
свистка, даже когда уже был понятен 
и исход матча, и то, что команда выхо-
дит в четвертьфинал с первого места. 
Гол Бориса Никонорова на последней 
минуте, после которого счёт стал 7:1, — 
лучшее тому подтверждение.

Хотя непонятно, насколько Япония 
была огорчена таким исходом. После 
двух побед на старте группового этапа 
азиаты досрочно обеспечили себе место 
в плей-офф и могли особо не волновать-
ся. Плюс в группе B, на команды кото-
рой в четвертьфинале выходят пред-
ставители нашего квартета, случился 
любопытный расклад. Первое место 
там заняла сборная Таити. Островитя-
не во втором туре в феерической встре-
че обыграли считавшуюся фаворитом 
группы Испанию — 12:8, а в заключи-
тельном матче дожали Мозамбик — 8:7. 
Испанцы же в итоге остались вторыми. 
Учитывая, что игры в группе B заверши-
лись до старта матча Россия — Япония, 
«синие самураи» могли выбирать себе 
соперника. И, похоже, решили в чет-
вертьфинале сыграть с Таити.

По регламенту турнира при равен-
стве очков следующий показатель, ко-
торый принимается во внимание, — 
разность мячей. Она перед последним 
матчем у Японии была «+4», у «России» — 
«+1». Чтобы опуститься на второе место, 
азиатской сборной нужно было прои-
грать с разницей «–2» и крупнее. Впро-
чем, это лишь предположение. Даже 
если оно верно, то такой выбор турнир-
ной стратегии — дело каждой команды. 
Всё в итоге определяет конечный ре-
зультат.

России же было не до выбора. Нуж-
но было просто выиграть и показать, что 
валидольные победы над США и Параг-
ваем — это просто издержки старта тур-
нира, а дальше всё будет только лучше. 
С той же Японией у россиян получа-
лось всё. Забил даже голкипер Максим 

Чужков — он доиграл до конца эпизод 
у своих ворот и пробил в сторону чу-
жих, ну а дальше помог рикошет от пе-
ска. В пляжном футболе такое происхо-
дит регулярно — отскоки от покрытия 
предугадать зачастую невозможно.

— Даже не думали сейчас про вы-
ход из группы, — рассказал журнали-
стам после игры капитан сборной Рос-
сии и двукратный чемпион мира Антон 
Шкарин. — Перед нами играли Парагвай 
и США, и тренер предупредил нас, что-
бы мы не рассчитывали на помощь дру-
гих команд. Мы должны были сегодня 
побеждать — для зрителей и для самих 
себя, чтобы обрести уверенность. Хо-
рошо, что сегодня всё полетело в воро-
та, этого сильно не хватало против Па-
рагвая. В этот раз создали столько же 
моментов, сколько и тогда, но вы сами 
видите, какой счёт. В прошлых матчах 
этого не хватало. Волновались, напря-
жение сковывало всех. Ну и вратари се-
годня показали идеальную игру.

�� СЕРЬЁЗНОЕ ИСПЫТАНИЕ

В четвертьфинале сборная России сы-
грает с Испанией — традиционно одной 
из сильнейших сборных в пляжном фут-
боле, пусть ни разу и не добиравшейся 
до титула чемпионов мира. Но возмож-
ностей играть в поддавки у наших пар-
ней не было, да и было бы странно ждать 
чего-то подобного на домашнем турни-
ре, когда твои матчи собирают полные 
трибуны. К тому же чем мы хуже Таити? 
Два года назад, на ЧМ-2019, россиянам 
в четвертьфинале досталась Бразилия, 
беспроигрышная серия которой к тому 
моменту перевалила за 100 (!) матчей. 
Но мы смогли её оборвать. А в полу-
финале обидным образом уступили 
Италии. «Пляжка» — крайне непред-
сказуемый вид спорта со множеством 
случайностей, и строить какие-то рас-
клады тут бессмысленно.

— Матч будет классный, — резюми-
ровал Антон Шкарин. — И мы, и Испа-
ния всегда показываем атакующую игру. 
Никто не закрывается в обороне. Будет 
красиво.

Матч Россия  — Испания состо-
ится в четверг, 26  августа, начало 
в 20.30 по московскому времени.

За гранью возможностей
Сколько наград смогут взять наши спортсмены на Паралимпиаде

Олег Шамонаев 

П аралимпиада, отложенная на год 
вместе с Олимпийскими игра-

ми, наконец становится реальностью. 
24 августа пройдёт церемония её от-
крытия, а затем в Токио на протяже-
нии 12 дней будут соревноваться око-
ло 4,5 тыс. спортсменов с физическими 
особенностями из 160 стран мира. Не-
смотря на все ковидные ограничения, 
они разыграют 540 комплектов наград. 
Бадминтон и тхэквондо впервые вой-
дут в программу Паралимпиады. Они 
заменят парусный спорт и одну из дис-
циплин футбола. Наша сборная будет 
представлена на летней Паралимпиа-
де впервые с 2012 года — прошлые Игры 
в Рио россияне пропускали из-за анти-
допинговых санкций. Проблемы с Меж-
дународным антидопинговым агент-
ством (WADA) ещё остаются, но на этот 
раз нам позволено выступать под фла-
гом Паралимпийского комитета России 
(ПКР). Благодаря этому в Токио отпра-
вилась солидная команда из 241 спорт-
смена в 19 из 22 возможных видов 
спорта. У нас одна из самых больших 
делегаций.

�� БЕЗ МЕДАЛЬНОГО ПЛАНА

Две с половиной недели олимпий-
ских стартов в Токио в конце июля — 
начале августа хотя и совпали с неко-
торым ростом количества заражений 
COVID-19 в Японии, но катастрофы, 
которую предрекали некоторые экс-
перты, не случилось. Поэтому весомых 
поводов отказаться от традиций про-
ведения Паралимпиады сразу за Олим-
пиадой у японцев не нашлось.

Так происходит уже 33 года — с учё-
том олимпийских затрат расходы орг-
комитета на паралимпийцев не слиш-
ком велики, а имиджевые плюсы 
налицо. Принцип олимпийского анти-
ковидного пузыря с ежедневным те-
стированием спортсменов и персонала 
скопирован и на Паралимпиаду. Также 
решено продлить запрет и на болель-
щиков на трибунах. Впрочем, оргкоми-
тет уже потерял $800 млн из-за краха 
своей билетной программы, и навряд 
ли паралимпийские состязания могли 
существенно исправить эту ситуацию.

Церемония открытия ПИ-2020 прой-
дёт под лозунгом «У нас есть крылья», 
который подчёркивает, что все участ-
ники Паралимпиады изначально счи-
таются победителями, преодолевши-
ми все превратности судьбы. Борьба 
за медали на таких соревнованиях од-
нозначно находится на третьем пла-
не. Вот и министр спорта России Олег 
Матыцин накануне заявил, что рос-
сийские паралимпийцы оправляют-
ся в Токио без каких-либо конкретных 
медальных задач.

— Главное, чтобы спортсмены были 
здоровы и в тяжёлых условиях — а это 

и климатические факторы, и все слож-
ности, связанные с COVID-19, — пока-
зали максимум своих возможностей 
в честной борьбе, продемонстрирова-
ли, что они достойные сыны и дочери 
нашей страны, — приводит слова Оле-
га Матыцина ТАСС.

Стоит отметить, что на церемонии 
открытия пронесут и флаг Афганиста-
на. В Паралимпиаде должны были при-
нять участие два атлета из этой стра-

ны. Среди них Закия Худадади, которая 
должна была стать первой женщиной, 
представляющей Афганистан на Пара-
лимпиаде. Планировалось, что сбор-
ная прибудет в Токио 17 августа. Од-
нако, как заявили в Международном 
паралимпийском комитете, безопас-
ного способа доставить её в Японию 
не осталось.

�� ФАВОРИТЫ

При этом нет никаких сомнений, что 
наши паралимпийцы вернутся из То-

кио с большим количеством наград. 
Программа Паралимпиады в прин-
ципе устроена таким образом, что-
бы предоставить её участникам мак-
симум шансов побороться за медали. 
В нашей заявке есть настоящие звёз-
ды своих видов спорта. Например, зна-
меносцы — легкоатлеты Андрей Вдовин 
и Елена Паутова. Вдовин — шестикрат-
ный чемпион мира, на его счету три ми-
ровых рекорда в своём классе в период 

с 2013 по 2014 год. Андрей специализи-
руется в беге на 100, 200 и 400 м. Пауто-
ва — опытнейшая бегунья на 1500 м, она 
побеждала на Паралимпийских играх 
2004 и 2012 годов.

Пловец Роман Макаров завоевал 
пять титулов чемпиона Паралимпиады 
в составе сборной Белоруссии, а в 2012-м 
уже в составе российской команды стал 
шестикратным паралимпийским чем-
пионом. В сборную по велоспорту вхо-
дит призёр Игр-2012 Светлана Мошко-
вич. В соревнованиях по академической 
гребле участвует бронзовый призёр Игр 

в Лондоне Алексей Чувашов. Бронзовый 
призёр Паралимпиады-2012 в стрельбе 
из лука Степанида Артахинова в прош-
лом становилась призёром чемпионатов 
и Кубков России среди обычных спорт-
сменов. И таких участников в нашей за-
явке много.

— Ребята покажут свой максимум 
в Токио, я в этом уверен, — отметил 
в разговоре с «Известиями» много-
летний президент ПКР Владимир Лу-
кин. — Главное, чтобы к нашей команде 
не было никаких замечаний и положи-
тельных тестов на коронавирус и все 
доехавшие до Токио получили бы воз-
можность себя показать.

Девять лет назад в Лондоне россий-
ские паралимпийцы завоевали 102 ме-
дали (36 золотых) и заняли второе место 
в командном зачёте вслед за китайцами. 
Вторыми вслед за сборной США наши 
спортсмены были и на зимней Пара-
лимпиаде-2018 в Пхёнчхане. Конечно, 
параллели здесь проводить некоррек-
тно — всё-таки пандемия очень сильно 
ударила по спорту для людей с физи-
ческими особенностями. Да и нынеш-
ние антиковидные меры в Токио могут 
отразиться на результатах самым не-
ожиданным образом. Но в том, что у нас 
сейчас одна из самых конкурентоспо-
собных команд, сомневаться не прихо-
дится. Как и в том, что наступило вре-
мя исправить дикую несправедливость, 
допущенную по отношению к нашим 
паралимпийцам в Рио-2016.

Рублёв не одарил
Немецкий теннисист Зверев вновь разгромил россиянина в финале

Дмитрий Гарин 

В прошедшие выходные Андрей Руб-
лёв не смог выиграть свой первый 

«Мастерс» в карьере, в финале в Цин-
циннати уступив представителю Гер-
мании Александру Звереву (2:6, 3:6). 
Уроженец Гамбурга становится злым 
гением российских теннисистов. В фи-
нале Олимпиады-2020 в Токио он раз-
громил Карена Хачанова, а сейчас одер-
жал уверенную победу над Рублёвым. 
Тем не менее Андрей может смело зане-
сти себе в актив выступление в Цинцин-
нати. Во-первых, он впервые в профес-
сиональной карьере одолел Даниила 
Медведева, во-вторых, совсем близ-
ко приблизился к шестому месту в рей-
тинге ATP.

На «Мастерсе» в Цинциннати 
у Рублёва не было лёгких матчей. Уже 
в первом круге пришлось демонстри-
ровать весь свой потенциал, чтобы 
одержать волевую победу над Мари-
ном Чиличем. В 1/8 финала россиянин 
выиграл два тай-брейка у Гаэля Мон-
фиса, а в четвертьфинале забрал реша-
ющий сет у Бенуа Пера.

За выход в финал он сражался с пер-
вой ракеткой России Даниилом Медве-
девым, который до этого просто унич-
тожал своих оппонентов на любимом 
харде. Чего только стоит разгром вось-
мого сеяного Пабло Карреньо Бусты, 
который сумел выиграть у Даниила 
всего два гейма.

Медведев стал демонстрировать от-
личную форму в игре с Рублёвым с са-
мого начала, легко взяв первый сет — 6:2. 
Он играл спокойнее соперника, глубоко, 
без авантюр и, что показательно, мол-
ча. А Андрей после первого брейка за-
нервничал, начал кричать и ошибаться. 
Красноречивую статистику показали 
на экране в середине сета — Рублёв сде-
лал к тому моменту уже 14 невынужден-
ных ошибок.

Совсем другой оборот приняло 
дело во втором сете. Рублёв с тру-
дом взял свою подачу, Медведев — 
с лёгкостью, а дальше произошёл, 
пожалуй, главный скандал тур-
нира. Побежав за очередным мя-
чом, россиянин врезался в камеру, 
опрокинув оператора. И пришёл 
в бешенство. Такого Медведева 
мы давно не видели.

Сначала он пнул камеру пря-
мо в объектив, долго ругался с су-
дьёй, что этой камеры здесь и быть 
не должно, а затем взял медицин-
ский тайм-аут. Рублёв почувство-
вал, что его соперник потерял 
психологическую уверен-
ность, и стал ещё гром-
че праздновать каждый 
выигранный мяч. Плюс 
у него наконец-то проре-

зался приём, форхенд стал увереннее. 
Ключевым во втором сете стал восьмой 
гейм, который продолжался 16 минут. 
Рублёв взял его с пятого брейк-пойнта, 
восемь раз счёт был «ровно».

В решающей партии Даниил продол-
жал жаловаться на травму, а Андрей 
раз за разом выносил соперника мощ-
ным форхендом. В ключе-
вой момент фаворит 

потерял подачу и прервал свою побед-
ную серию, которая началась в Торон-
то. Рублёв же одержал первую победу 
над Медведевым на профессиональ-
ном уровне.

Встреча Рублёва и Медведева про-
должалась почти два с половиной часа. 
Это беспокоило перед финалом. У со-
перника Андрея тоже был непростой 
путь, но всего один трёхсетовый матч 
(полуфинал против Стефаноса Цици-
паса). Немец вёл и по личным встречам 
(4:0), не проиграв ни одной партии рос-
сиянину. Но одна такая серия уже пре-

рвалась. Когда, если не сейчас, за-
кончить и вторую?

Увы, сделать это не получилось. 
Зверев повёл 4:0 в первом сете 

и уверенно довёл его до победы. 
Вторая партия быстро оберну-

лась двумя брейками немецкого 
теннисиста и одним обратным, до-
бытым с помощью двух двойных 
ошибок соперника. Но это не спас-
ло Рублёва. Зверев победил всего 
за 59 минут — это не было похоже 
на финал «Мастерса». Ребята тепло 
обнялись после матча, победитель 
пожелал проигравшему всё-таки 
выиграть первый турнир катего-
рии ATP 1000.

— В полуфинале Зверев без-
надёжно проигрывал Циципасу, 
но каким-то чудом переломил ход 
матча и выиграл, — заметил «Из-
вестиям» победитель семи тур-
ниров ATP, первый советский 
обладатель титула серии «Ма-
стерс» Андрей Чесноков. — Это 
раскрепостило Зверева. В фина-

ле он сыграл абсолютно спокойно и иде-
ально. У него был колоссальный уро-
вень. Остановить его и обыграть было 
просто невозможно. Я не думаю, что 
у Рублёва был психологический барь-
ер. Александр играл не просто здоро-
во, а феноменально. Как он выступал 
на Олимпиаде, примерно так же он дей-
ствовал против Рублёва. Андрей играл 
остро, но Александр всё доставал. Уда-
ры Зверева очень тяжёлые, обработать 
их было непросто. Можно сказать, что 
он обыграл [россиянина] без шансов.

Также Андрей Чесноков оценил шан-
сы представителей российского тенни-
са на стартующем 30 августа US Open.

— В целом Рублёв хорошо выглядел 
в Цинциннати, где собрались практи-
чески все топовые игроки, — продолжил 
эксперт. — Оказался в финале и в оче-
редной раз продемонстрировал высо-
кую стабильность. Он всегда проходит 

несколько кругов. Если говорить о пред-
стоящем US Open, то у наших игро-
ков есть шансы на хорошее выступле-
ние. Медведев проиграл матч Рублёву, 
но у него до этого был турнир в Торон-
то, после которого он сразу же встре-
чался с Андреем. Это физически сложно. 
Тем более этот момент с камерой. Я ещё 
до матча задавался вопросом: как так 
можно поставить камеру? Любой игрок 
может на неё наткнуться и сломать руку 
или ногу. Сейчас у ребят будет неделя, 
чтобы отдохнуть и подготовиться. Ду-
маю, они будут в порядке.

Благодаря победе в Цинциннати Зве-
рев обошёл Рафаэля Надаля и стал чет-
вёртым в рейтинге ATP. Даниил Медве-
дев и Андрей Рублёв остались на второй 
и седьмой строчках соответственно. Ка-
рен Хачанов поднялся на две позиции 
и стал 28-м, Аслан Карацев — на одну 
(24-й).
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